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（（路透社路透社））

(綜合報導)在中共召開19大並確認習
近平繼續連任總書記之後， 美國總統川普
25日說，他和中國大陸國家主席習近平通
話，恭喜習近平取得 「非凡的崇高地位」
，兩人也討論北韓與貿易、這兩項非常重
要的主題。

川普透過個人推特公布他與習近平通
話，較值得注意的小細節是，川普以 「恭
喜」 的字眼，形容習近平在中共19大後取
得 「非凡的崇高地位」 ，而他仍用 「中國
國家主席」 稱呼習近平，但事實上，習近
平這次是連任中共總書記。

川普在推文中指出，他還和習近平討
論了北韓與貿易、這兩個 「非常重要」 的
主題。

川普即將展開上任後的首次亞洲行，
川普定於11月8日抵達北京，並對中國大
陸進行國是訪問，預料北韓問題與貿易會
是他再度施壓大陸的焦點，屆時他與剛鞏
固黨內權力核心領導地位的習近平如何交
鋒，關乎美中關係下一階段的發展。

在川普發推特前，北京已搶先公布川
普與習近平通話，但截至發稿，白宮尚未
有針對19大結束後、 「川習通話」 美國官
方版的正式聲明。

習近平連任總書記習近平連任總書記 川普致電恭喜川普致電恭喜

中共國家主席習近平中共國家主席習近平((左一左一))在在1919大後繼續連任總書記大後繼續連任總書記，，並與新一屆並與新一屆
政治局成員露臉政治局成員露臉。。((路透社路透社))
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（綜合報導）美國女演員希瑟·林德24日指控，4年前她出席一場電影宣傳活動，和前總統布希
(George HW Bush)合照之際被他性騷擾，而且老布希的妻子芭芭拉在旁邊全程目睹。老布希發表聲
明向林德道歉，並說他的舉動純屬開玩笑。

林德透過Instagram帳戶發文控訴， 「4年前我為自己演出的一齣歷史電視劇宣傳，遇到老布希
。他趁我們一起拍照的時候伸出鹹豬手。他沒有握我的手，而是坐在輪椅上從後面摸我，他的老婆芭
芭拉就在旁邊。他還跟我說低級笑話」 。

老布希於1989年至1993年擔任美國總統，如今高齡93歲。他的辦公室過聲明回應， 「布希總統
絕對、絕對不會故意造成任何人困擾。他開的玩笑冒犯林德小姐，為此他真誠道歉」 。

美國女星控前總統伸鹹豬手 老布希今道歉

（綜合報導）巴西一間公司最近推出一部廣
告，推銷一奢華黑色的廁所衛生紙捲品牌，但廣
告用詞不但因美國的黑人運動一樣而被罵到臭頭
，找來演出廣告的模特兒是白人也引起爭議。

這個廣告的主角是巴西女演員Marina Ruy
Barbosa，她在影片中幾乎全裸，僅身穿黑色厚紙
捲做的衣服。她在影片中手上拿著黑色衛生紙擺
出各種姿勢，其中一幕頭上出現三個字 「黑就是
美」 (Black is beautiful)。

這廣告詞立即引發爭議，因這和美國1960年
代的黑人運動的口號一樣，當時這口號是為了要
鼓勵美國黑人為自己獨特的外貌感到驕傲，至今
這句話仍深深連結非裔美國人。

黑人運動分子Daniela Gomes說，用這句口
號來形容衛生紙，簡單來說就是當著黑人的面，

拉屎在他們的身上，以及拉屎在他們在對抗種族
主義和改善自信的努力上。這也表示，在其他地
區的網路上搜尋這句話，會找到美國政治家安吉
拉‧戴維斯(Angela Davis)、黑人人權運動者
Malcolm X、新電影The Black Panthers等，但在
巴西搜尋只會找到衛生紙，Gomes說這不就是很
明顯的種族歧視和羞辱嗎?

這個衛生紙的製造商Santher，一開始還不太
擔心這些負評。其行銷經理Lucia Rezende說，
黑色一直都被視為時尚和精緻的象徵。但被國際
媒體注意後，該公司終於拿掉這個口號，並且道
歉這會引起和黑人運動有關的誤會，並表示該公
司尊敬並且敬愛這個運動。但其在社群媒體上的
廣告和影片，仍出現Barbosa裹著黑色紙捲的畫
面。

巴西公司奢華黑廁紙廣告推銷 「黑就是美」 被批種族歧視

（綜合報導）太陽能發電一直是
低碳能源項目中，最受期待的一種，
但是它需要相當大的安置空間，使得
它很難在生活中隨時應用。多年來，
研究人員一直設想要是將太陽能電板
透明化，然然裝在窗戶上，既採光又
發電。

科學警報(sciencealert)介紹，高
透明太陽能電板已發明出來，美國密

西根州立大學的材料科學家理察．魯
特(Richard Lunt)說： 「高透明太陽能
電板代表了新太陽能應用的未來潮流
。」

透明太陽能電板是在2014年發
明的，魯特的團隊先開發了一種對不
可見光有效用的有機分子，分子對紫
外線、紅外線可以產生光電反應，所
以它的外觀透明，卻可以有效發電。

雖然透明太陽能
電板很理想，但是由
於它只對紫外線、紅
外線有效，所以發電
效率比傳統太陽能電
板來的差，傳統太陽能電板的效率為
15-18％，而透明太陽能電板只有
5％，顯然它需要更大範圍的應用與
普及才能成為有意義的發電裝置，因

此魯特和其他研究人員，在過去數年
致力降低透明太陽能電板的製作成本
。

魯特認為，美國的高樓大廈眾多

，玻璃幃幕的總面積達到7億平方公
尺，假如全部安裝成透明太陽能電板
，總發電量將極為可觀，可以為美國
提供約40％的發電量。

（綜合報導）紐西蘭超市最近發生一起令
人啼笑皆非的意外，有多名男子在超市為搶最
後一份肉，而發生肉搏戰，大打出手，一旁的
顧客目瞪口呆，還有小女孩被嚇哭。

據了解，北島曼格瑞（Mangere）的
Pak'nSave超市，周二（24日）晚間，有多名
男子發生肉搏戰，現場一片慌亂，在場有名目
擊者拍下的影片，一開始兩名身材壯碩的男子
，在超市內，爆發肢體衝突，就像打擂台戰，
雙方一攻一防，互不相讓。最後事態越來越嚴

重，陸續加入7名男子鬥毆。超市內商品散落
一地，多名顧客驚嚇之餘，還參與勸架。

總公司表示確實發生鬥毆，強調因為保全
迅速介入，很快就制止這場亂鬥。 「很顯然，
這種行為是完全不對的，對於購物者來說也是
一次不愉快的購物經歷，不過沒有造成人在亂
鬥中受傷，但是已通知警方調查 。

至於事發原因為何，有目擊者指，雙方是
為了搶買最後一份牛肉，而起爭執，但也有人
稱，是在爭奪最後一份雞肉。

（綜合報導）日本男子職業高爾夫選手松
山英樹被美國總統川普和日本首相安倍晉三欽
點，將於11月初川普訪日時，與美日領袖一較
球技。松山受寵若驚地表示，能同時與美日兩
位領袖打球，真是一生難得一次的機會。

松山25日在上海參賽時向媒體表示， 「今
後也許有機會單獨和川普總統或單獨和安倍首
相打球，但跟兩人同時打，真是一生難得一次
的機會，我想是不太可能的事。我很開心，想
深印在回憶裡。」

世界排名第4的松山笑著表示， 「剛開始
聽到此消息時，心想著 『怎麼辦？』 、 『像我
這樣的，沒關係吧？』 ，但又不能拒絕吧」 。
他掩不住緊張心情地表示，和兩位領袖打球時
，會留意不要說多餘的話，不要壞了他們的興

緻，會靜靜的打球。
聽說川普很會打球，官方說法是平均桿在

標準桿72桿+2點8, 松田表示， 「那不是普通
的厲害，為了不要輸，我可要加油」 。

這次的球敘是川普向日本提出要求，由日
本政府出面安排的，3人打球的球場預定在
2020年將舉辦東京奧運高球賽的埼玉縣霞關鄉
村俱樂部。

搶最後一份肉 超市爆肉搏戰

透明太陽能電板 可讓大樓自主發電

亞洲一哥松山英樹獲邀美日領袖揮桿受寵若驚
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（綜合報導）沙烏地阿拉伯王子薩爾曼
(Mohammed bin Salman)正在計畫打造一系列的
巨型城市來推動沙國經濟，其中最引人注目的就
是橫跨3國的尖端城市！

根據CNN報導，沙烏地阿拉伯的年輕王儲薩
爾曼正在推動一項名為NEOM的都市計畫，這個
計畫將打造出一座橫跨3國的大型都會區，可以
利用再生能源發電，城市內還會充分利用自駕技

術，以及無人機載客等服務，當然還有高速、免
費的無線網路。

這座尖端科技城的所有服務都是百分之百自
動化，沙烏地阿拉伯致力打造出一座全球最便捷
、有效率的高科技城市，相當令人期待。

沙國政府將投入5000億美元，透過當地和
國際企業投資和政府投資，預計打造出一座令人
驚豔的夢幻科技城。

沙國斥資5000億 打造跨3國尖端城

（綜合報導）今年9月底，伊拉克庫德族自治區壓倒性通過獨立公投，引起中央政府強烈反彈
，甚至出兵佔領北方石油大城基爾庫克（Kirkuk）。庫德族自治政府24日漏夜發布聲明，宣布將凍
結公投結果，以換取中央政府停止軍事行動，重返談判桌。

自治區政府在聲明中提出3大重點，包括立即停火，停止在庫德自治區內的所有軍事行動；凍
結獨立公投結果；根據憲法，展開庫德族自治政府和伊拉克政府之間的對話。

自治區政府透過聲明強調： 「10月16日開始，伊拉克與庫德族敢死隊之間的攻擊和對抗將導致
更多流血犧牲。持續戰鬥不會為任何一方帶來勝利，只會使國家陷入失序和混亂」 。

伊拉克政府先前為報復自治區通過獨立公投，已禁止外國航班飛往庫德族掌控地區，其後更出
兵佔領庫德族政府在基爾庫克的油田和軍事基地。專家相信庫德族一旦失去大部分油田，可能對其
經濟造成毀滅性影響。

伊拉克庫德族宣布暫緩獨立
換取中央暫停軍事行動

（綜合報導）位於美國路易斯安納州格蘭布林的 「格蘭布林州立大學」 （Grambling State
University）校園，25日午夜時分驚傳槍響，2名男子當場死亡，槍手則逃離現場。林肯郡警方
發言人威廉斯表示，他們已調派人手協助校警調查。

格蘭布林州立大學成立於1901年，學生泰半為非裔。該校公關主管薩頓告訴媒體，有人在
校內宿舍大樓外的空地發生口角，兇嫌因此拔槍殺人。美國廣播公司（ABC）的當地分支
KNOE報導，死者為大四學生安德魯斯，另一名罹難者卡德維爾未在該校就讀，兩人都是23歲
，均來自路易斯安納州的法莫維爾市。

（綜合報導）印度新德里電視台24日報導，印度內政部長辛格表示，將命令印藏邊境部隊的官
兵學習基本的中文普通話，以幫助他們處理與解放軍的關係，目前大約有150名該部隊士兵完成了
普通話培訓課程。

大陸環球網報導，印媒指出，由於印藏特種部隊部署在中印邊境，因此與解放軍接觸較多，很
多時候的邊境摩擦，都是由於雙方語言溝通不順暢，這也導致兩國邊防部隊舉行的各種會議上造成
溝通問題。

（綜合報導）沙烏地阿拉伯王儲
穆罕默德(Mohammed bin Salman)說
該國因遵守僵硬的宗教教義，過去30
年來都過著 「不正常」 的生活，他宣
布一連串改革計畫，將開啟一5,000
億美元在紅海海岸的獨立經濟特區。

他說過去30年來情況不是沙烏地
阿拉伯或是中東，現在他想要回復到
溫和的伊斯蘭教路線，讓沙國對中東
和全世界開放。他強調現在沙國70%
的人口都不到30歲，他不願再花30

年的時間對抗極端思想，現在就必須
要立即消滅極端思想。過去數十年來
沙國被指控其提倡的伊斯蘭教路線孕
育了極端主義。

他現在極欲鞏固權力、將不支持
他的教士甩到一旁，並要求高官展現
忠心、努力推動他為期15年的改革計
畫。

他的計畫有望大幅改變沙國人的
生活，因為範圍和幅度在該國現代史
上前所未見，因此也人擔心保守派的

勢力會阻止文化革命發生，或是沙烏
地阿拉伯沒能力實現這麼有野心的經
濟改革。

穆罕默德的改革計畫中心除了和
硬派教士分離外，也解除了一些社會
禁忌，例如禁止女性開車、放寬對女
性角色的控制、並建立一專門認證先
知話語的伊斯蘭教中心。

他提倡的獨立經濟特區將建立在
紅海海岸邊、這個區域遊客眾多、氣
氛如杜拜開放，男女遊客混雜。這個

經濟區預計將在2025年完成，並將
以風力和太陽發電。沙國龐大的主權
基金將是主要的資金來源。穆罕默德
希望這可讓沙國不再完全仰賴石油業
，產生多元的經濟。

沙國商業大亨表示，社會轉變和
經濟轉變一樣重要、缺一不可。沙國
已經減少宗教警察的勢力，現在這些
警察已經沒有逮捕人的權利，並且似
乎開始遵守新政府的政策。

穆罕默德不斷強調，若國家和市

民不建立新的關係經濟復甦會失敗，
他說： 「孩子需要社交生活、需要娛
樂，不然他們覺得無聊又厭惡。女性
也需要能開車去上班，若沒有這些沙
烏地阿拉伯會完蛋。」 接下來10年中
，至少500萬沙烏地阿拉伯人將開始
工作，這讓官員相當頭痛，因為目前
沒有足夠的工作機會，或任何可行的
產生工作機會的計畫。

美大學校園驚傳槍響 學生遭擊斃兇嫌逃逸語言不通常釀摩擦印軍邊境部隊學中文

沙王儲宣布棄極保守路線 社經改革規模前所未見
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調查：澳洲年輕勞動力就業下滑

零售業最明顯
綜合報導 最新人口普查數據顯示，澳洲面臨出現新“迷惘的壹

代”的危機：礦業熱潮的結束對年輕就業人群造成重大影響。澳洲統計
局公布最新2016年人口普查數據。分析顯示，2011年至2016年，幾乎
所有工作類別的24歲以下勞動力數量都出現下滑，其中零售、建築以
及服務行業最為明顯。

其中，熱潮結束的礦業，在行業整體崗位數量下滑44%的大背
景下，崗位流失也全落在15歲至24歲青年勞動力上，行業內中年勞動
力的數量反而有所增長。

澳洲勞動力市場規模達1200萬人，在過去5年裏為25歲至34歲勞
動力創造超過61.7萬崗位，增幅為6.2%。同期，15歲至19歲勞動力崗
位數量下降超過3萬個，跌幅5.4%。

相關數據再次凸顯澳洲勞動力市場的核心問題，即在過去壹年裏勞
動力市場迅速發展的同時，年輕人失業率依然處於結構性高位。

對此，專家分析認為存在多個原因，其中包括前工黨政府取消高校
招生人數限制，鼓勵更多年輕人學習更長時間，導致學徒人數急劇
下滑。此外，2012年至2016年經濟增長緩慢期間，用人單位傾向於停
止招聘初級員工及實習生，以免被迫裁掉現有員工。

目前澳洲勞動力市場情況或導致大量年輕人錯過人生中的關鍵時
期，無法積累能促進事業成功的經驗。

據悉，住宿及食品服務行業是少數出現年輕勞動力數量增長的行業
之壹，在過去5年裏為15歲至19歲勞動力新增24326個崗位，20歲至
34歲勞動力也出現類似增長。

研究：智利成年女性肥胖率達32.8%

系南美洲最高
綜合報導 近日聯合國糧農組織（FAO）和泛美衛生組織（PAHO）

發布的“2017拉丁美洲飲食和營養安全狀況研究報告”顯示，智利是
南美洲女性肥胖率最高的國家，18歲以上的女性有32.8%肥胖。

報告顯示，在拉丁美洲和加勒比地區，智利是肥胖人口比例接近或
高於20%的24個國家之壹，而且智利成年女性的肥胖率高達32.8%，
是南美洲最高。

聯合國糧農組織駐智利代表埃弗•克羅利（Eve Crowley）表示，
雖然從生物學角度看，女性的代謝和男性不同，對糖分的攝取量也遠高
於男性，易導致肥胖，但這些並不是全部理由。

她補充道：“科技的進步減輕了壹些全職太太的家務量，但同時也
減少了她們的運動量。此外（導致肥胖的）還有文化原因，因為在壹些
地方，女性太瘦會被認為是不孕的。同時高跟鞋也是影響女性胖瘦的壹
個因素。穿平底鞋的女性壹般會選擇步行上班，而穿高跟鞋的女性無法
完成長距離行走，只能選擇搭車等方式出行，這樣就降低了她們的能量
消耗。”

克羅利建議智利女性要保持飲食和鍛煉的平衡，也希望學校可以為
女性提供更多的體育課程。

根據智利健康調查的數據顯示，早在2010年，就有39.3%的15歲
以上智利人超重，25.1%的肥胖，2.3%的則是病態肥胖。

智利衛生部近日的數據顯示，在智利每小時就會有1人因肥胖死
亡。衛生部長卡門•卡斯蒂略（Carmen Castillo）表示，目前正考慮將
病態肥胖列入2019年的AUGE醫療保險計劃。

法議會通過2018年多項稅改措施
逐步取消居住稅

法國國民議會議員陸續通過了政府
2018年預算案中有關“稅收”的重要措
施，包括對資本利得征收30%的固定
稅，巨富稅（ISF）改革，以及逐步取消
80%家庭的居住稅。

據報道，議員對1200條修正條款進
行研究之後，於當地時間21日夜間完成
了對2018年財政法案中有關“稅收”部
分的審議工作，預計24日將提交全體議

員表決。

將逐步取消居住稅
取消居住稅是總統馬克龍競選承諾

中的明星措施，議員表決時以65票贊成
14票反對通過了這項措施。執政黨“共
和國前進”與民主聯盟投了贊成票，共
和黨、“不屈法國”和法國共產黨投了
反對票。“建設派”共和黨有人贊成有

人反對，新左派黨(社會黨)議員棄權。
公共財政部長達馬南稱這是“壹個

非常重要的時刻”，這壹條款將把
“100億歐元的購買力歸還給我們公民
”。

報道稱，這項改革從 2018 年開
始，將惠及 1700 多萬納稅戶中 80%
的家庭。預計2018年這80%家庭的居
住稅稅率將減少30%，相當於減少30
億歐元（約合 234 億元人民幣）；
2019 年減少 65%，相當於減少 66 億
歐元（約合 515億元人民幣）；2020
年則完全取消，亦即減稅 101 億歐元
（約合788億元人民幣）。

議員們還通過了政府提出的壹項修
正條款，其要點是對養老院（EHPAD）
裏的老人也實行居住稅減稅措施（這類

老年人不直接繳納居住稅），此舉在於
彌補這類老年人的普遍化社會捐金
（CSG）征收率將來提高的損失。

調整多項稅收條款
議員們通過了將巨富稅（ISF）改為

“不動產巨富稅”（IFI）的條款。壹讀
表決時，議員以77票贊成19票反對通
過了這項改革。“共和國前進”與民主
聯盟、共和黨、“建設派”共和黨投了
贊成票，新左派黨、“不屈法國”以及
法國共產黨投了反對票。

新的“不動產巨富稅”意味著只對
不動產征稅，動產與金融投資財產
（股票、證券、人壽保險等）被排除在
外。法國將因這項措施減少32億歐元
（約合250億人民幣）稅收，2016年巨
富稅提供的稅收接近50億歐元（約合

390億人民幣）。
此外，執政黨議員還通過了壹些修

正條款：對擁有長度30米以上豪華遊艇
的法國居民每年征收3萬至20萬歐元的
奢侈品稅，稅收將用來資助國營海上救
難公司(SNSM)。

另壹方面，還采取了針對資本利得
30%固定稅率的措施。這項措施是對動
產收入、資本利得（利息、紅利等）征
收30%的固定稅率的利得稅（PFU），
A種儲蓄賬戶（LIVRET A）與證券儲蓄
賬戶（PEA），以及某些人壽保險合同(
儲蓄8年以上，儲蓄金額15萬歐元以下)
的收入除外。

法國政府估計2018年國家財政因這
項措施將減少13億歐元，2019年為19
億歐元。

綜合報導 西班牙政府將從21日起
收回對加泰羅尼亞政府的絕對控制，
包括自治區政府主席普伊格德蒙特、
副主席洪克拉斯等在內的所有自治區
政府內閣成員將被解職。此外，西班
牙政府將對加泰羅尼亞地方警察、
財政收支、電信和媒體等方面進行
嚴格控制。加泰羅尼亞議會議長將
被剝奪主要職權，議會將受到西班牙
政府幹預。

據報道，西班牙首相拉霍伊希望通
過這些依據憲法第 155 條采取的措施
“恢復加泰羅尼亞的合法性和共存性”
，並在6個月內啟動地方選舉。

“我們之所以走到這壹步，”拉霍
伊指出，“是因為自治區政府無視法
律，試圖強加壹種平行的合法性。”他
表示，西班牙政府從來不希望、也不試
圖走到啟動憲法第155條這壹步。盡管
早就可以選擇這條路，但西班牙政府仍
審慎地給出了緩沖的時間。

“然而，政府也並不希望事態發展

成最後無法收拾的局面，
因此必須行動起來。”
拉霍伊表示。他遺憾地指
出，加泰羅尼亞自治區政
府“從沒想過對話”，只
是壹味地“強求”。

拉霍伊認為，自治區
政府毫無忌憚地濫用權
力，從而導致“公民的權
利和自由失去了所有保
障，完全被自治區領導人
的意誌所淩駕”。

他表示，因此，西班牙政府決定訴
諸憲法第155條，以保障人民的權利、
自由和安全。

拉霍伊強調，啟動憲法第 155 條
的最終目的是使加泰羅尼亞恢復“合
法性”，重建“共存性”，重振其
經濟，並在“恢復正常秩序後”舉行
地方選舉。

拉霍伊同時承認，根據憲法出臺的
種種措施是強硬的，但符合目前事態的

“嚴重性”。他強調，從現在起，西班
牙參議院將是推動憲法第155條實施的
唯壹決策機構，如果自治區政府主席普
伊格德蒙特能及時糾正錯誤，參議院有
權終止這壹進程。

報道稱，在宣布種種幹預措施後，
拉霍伊也向加泰羅尼亞民眾發出了安撫
的信息，他表示：“這是壹個艱難的時
刻，但我們終將克服。壹切都會恢復。
讓我們共同努力來實現這個目標，避免
任何人再受傷害。”

西班牙首相：收回加泰控制權
自治政府主席將被解職

來自愛因斯坦的“心靈雞湯”：

手寫信件將拍賣

綜合報導 近日著名物理學家愛因斯坦的兩份
手跡在日本現身，其中壹份簡短記載了愛因斯坦
的幸福生活理念。

報道稱，德國物理學家愛因斯坦主要以相對
論研究聞名於世，在獲得1921年諾貝爾物理學獎
後，開始聲名鵲起。

1922年，剛剛小有名氣的愛因斯坦來到日本
做巡回演講，壹位信使前往東京的皇家酒店給他
送信。也許是信使根據當地習慣而拒收小費，也
許是愛因斯坦沒有零錢，為了不讓信使空手而
歸，愛因斯坦決定贈送給他兩份德文撰寫的筆
記，並說道：“如果妳幸運的話，這兩份字跡將
會比壹般的小費更有價值。”

據悉，在壹張印有“皇家酒店”標誌的紙上，
愛因斯坦寫到，恬靜簡樸的生活能比追求成功為妳帶
來更多的快樂，後者將會使妳始終躁動不安。

另外壹份筆記在壹張白紙上寫著壹句著名的
格言：有誌者，事竟成。

目前，這兩份筆記已由拍賣所“驗明身份”，
將於10月24日在耶路撒冷與其他愛因斯坦的信
件壹同被拍賣。

位於耶路撒冷希伯來大學的全球最大愛因斯
坦檔案管理處的管理員稱，雖然這些筆記沒有科
學價值，但它們有助於研究愛因斯坦的所思所想，
從而繪制壹幅愛因斯坦“肖像”。
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（綜合報導）美國國務卿
提勒森向印度總理表示，美國
和印度是天然的盟友，應該並
肩反恐，華府已經準備好提供
印度先進的軍事科技。

印度總理莫迪25日下午在
其官邸接見提勒森，兩人會談
時，莫迪稱許美國的南亞政策
，表示雙方在對抗和消滅恐怖
主義，恢復阿富汗的和平與穩
定，有著共同的目標。莫迪還
對今年六月與美國總統川普會
面以來，兩國戰略夥伴關係穩
步提升感到欣慰。印度希望和
美國的雙邊貿易能從現在每年
1千億美元左右提升到5千億元
。

提勒森在赴南亞訪問前，
曾高調指出要和新德里發展百
年全球戰略夥伴關係，共同應
對中國的威脅。一般認為，美
國改變多年的聯合巴基斯坦制

衡印度的政策和北京快速崛起
高度相關。

不過，儘管雙方在限制北
京影響力上面存在共同利益，
但雙方在多個層面還存有巨大
分歧。美國希望印度能正式在
北韓核武問題上表態，但印度
外長史瓦拉吉指出，印度已配
合聯合國，執行對北韓核試實
施的制裁，減少與北韓的貿易
往來，但印度仍將保留駐北韓
大使館，以維持溝通管道暢通
。美國一直鼓勵其他國家斷絕
和北韓經貿來往，並以驅逐北
韓使節向平壤施壓。

史瓦拉吉則向提勒森表示
，只有巴基斯坦打擊恐怖主義
，美國的南亞政策才會成功。
美國總統川普指控巴基斯坦包
庇恐怖組織，提勒森也說，印
度對美國的阿富汗政策十分重
要，美國支持印度領導地區。

美國越來越將外交重心轉
移到亞洲，正當提勒森訪問南
亞時，美國國防部長馬提斯也
在菲律賓出席區域安全會議，
努力聯合東協牽制中國。

菲律賓總統杜特蒂向中國
與俄羅斯靠攏，已不是秘密。
馬提斯24日與杜特蒂會面時，
5艘俄羅斯軍艦停泊在菲律賓
外海。杜特蒂在與馬提斯會面
前，還會晤同在馬尼拉參加東
協防長會議的俄羅斯國防部長
紹伊古。俄羅斯25日移交給菲
方5000支突擊步槍、5000頂
鋼盔、100萬發彈藥和20輛軍
車，杜特蒂在場見證，並參觀
察停泊在馬尼拉灣的俄國反潛
驅逐艦 「潘迪雷耶夫上將號」
（Admiral Pantaleyev）。

美印天然盟友 轉移軍事科技

（綜合報導）臉書創始人之一兼CEO馬克
‧祖克伯(Mark Zuckerberg)是否會競選總統一
直是關注的焦點，最近他跟其妻普莉希拉·陳
(Priscilla Chan)悄悄的捐款給好幾個提倡司法正
義，以及努力提供一班人負擔的起的房子的組
織，似乎以另一種方式影響美國政治。

這兩人今年頭10個月已透過其私人慈善公
司CZI (Chan Zuckerberg Initiative)捐款4,500萬
美元給好幾個組織，而且這只是初步投資，其
設定的目標遠超過下一次選舉。媒體分析後表
示，這些組織可被歸納為專注解決兩項政治議
題：結束美國大規模的監禁趨勢，以及解決美
國城市缺乏負擔的起的房子的問題。

CZI向媒體表示，它捐款的組織必須證明成
功的游說政客、影響投票結果和官員等。CZI捐

款的組織出資改革非暴力罪刑的宣判法、協助
避免18歲以下少年不被當成成人審判的法律通
過、以及協助關閉主要監獄等。除此之外，CZI
也提供補助金給加州柏克萊分校的房屋研發中
心，並投資500萬美元給協助老師找到可負擔
房屋的創新公司Y Combinator。

雖然CZI和比爾蓋茲的慈善基金會─比爾與
美琳達·蓋茲基金會(Bill and Melinda Gates
foundation)有類似的慈善目標，但是CZI屬於私
人有限責任公司，而不是非營利性組織。這表
示CZI在借款上有較多自由，而且也不需要解釋
資金流向、和誰做生意和其資金如何影響政治
，而且CZI的捐款除非自行決定透露，不然大眾
無從得知。

捐往總統之路？ 祖克伯夫婦今年為正義房市撒4,500萬
（綜合報導）美國國防部和軍方2013年以

來，調查員紀錄發生超過500件違反事件，涉
案層級廣泛、高達將軍、上將等，但國防部並
未分析情況是否有變嚴重，也未公布相關懲處
，通姦的高級官員只是被悄悄調職或是退休。

調查文件顯示，高級軍官對其他人性騷擾
已經成為公開的秘密，但許多人對此保持緘默
，雖然美國國會想要改革或究責但都失敗。多
數案例並未公開討論，國防部也似乎沒有興趣
根除問題。2014年當時的國防部長Chuck Ha-
gel成立辦公室調查這個問題，但兩年後關閉、
也未調查出這情況有多嚴重。

因國防部不願公布嚴重程度，美國軍隊往
往要到媒體爆料後才知情，美國少將Joseph
Harrington之前一直透過FB通訊軟體傳影片給

一名中士的老婆，但是直到媒體將這些影片給
陸軍官員看之後，這名少將才在10月13日才被
開除。

其他性醜聞還有前陸軍少將David Haight，
他在全國各地性愛俱樂部幽會11年，最後還是
以中校身分退休。陸軍國民警?隊准將Michael
Bodeck去年因為婚外情而被開除，之後他有段
時間免費住在一名國防外包商的房子裡。

今年2月空軍退休上將Arthur Lichte遭降兩
星，因為調查證實他脅迫下屬和他發生性關係
。海軍發言人Chris Servello今年8月遭到開除
，因他去年在國防部的聖誕派對上，對數名女
性性騷擾例如拍打屁股、強抱別人，並瘋狂追
求其中一人到被調查員稱之為 「掠奪者」 的程
度。

美國防部違規超過500件 前少將出入性愛俱樂部

（綜合報導）美
國運輸安全管理局
（TSA）自今天（26
日），所有赴美航班
明天開始實施安全新
措施，包括對乘客從
嚴進行安檢，以配合
美國政府解除攜帶手
提電腦進入客艙的禁
令，要求航空公司對
赴美旅客詢問保安問題，每天
將有大約32萬乘客受到影響。

航空公司說，新規包括在
報到櫃台或登機門對旅客進行

安全問題的簡短問話，如：行
李是否是自己打包、有無幫人
帶東西等，不過也害怕因此造
成班機延誤和安檢時間延長的
情況。

據了解每天有來自105個
國家、280座機場、180家航
空公司的約2000個商業航班
飛抵美國，預計這些新規將影
響32萬5000名搭機乘客。

今起赴美航班安檢變嚴今起赴美航班安檢變嚴須接受安全詢問須接受安全詢問

（綜合報導）全美規模最大的人權團體
「美國有色人種協會」 （NAACP）指出，長達
數個月的監測調查發現，航空公司對非裔乘客
普遍不友善。

據調查，美國航空公司（American Airlines
）針對非洲裔乘客，有著 「發生令人憂心事件
的行為模式」 ，呼籲非洲裔民眾在美國航空公
司消費，或者搭乘美國航空公司航班時，必須
提高警覺。

美國航空被 「美國有色人種協會」 列舉涉
嫌種族歧視的案例，包括一名購買了機票的非

洲裔男性乘客，在飛機遭到兩名擾亂秩序的白
人乘客言語羞辱後，美國航空公司卻要求這名
非裔乘客放棄機位。非洲裔女性乘客幫她自己
以及一名白人朋友同時購買了美國航空公司班
機頭等艙機票，結果因為他是黑人便被改坐經
濟艙，同行的白人朋友則留在頭等艙。

對此，美國有色人種協會 」 主席強生
（Derrick Johnson）強調： 「所有乘客在搭機
期間，理應獲得免於遭受威脅、暴力或傷害的
保障。」 呼籲非裔民眾注意自身權益。

調查：美國航空涉嫌對乘客種族歧視
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每天只能睡地上？
樸槿惠拘留環境被指惡劣

綜合報導 日前，韓國前總統樸槿惠
動員國際法務組，聲稱“在拘留所遭到
人權侵害”，並表示將向聯合國（UN）
人權理事會提出這壹問題。有分析認
為，在下月聯合國即將對韓國人權狀況
進行定期調查之際,此舉旨在向韓國政
府施 壓，並向國際社會展開“同情
輿論戰”。據消息，韓國法務部反駁
稱，“相關法規並無例外地適用於樸槿
惠，沒有侵害人權的可能”。

據報道，該媒體從樸槿惠的國際
法務組MH集團手中獲得了“關於樸
槿惠人權狀況報告書”的獨家草案。
在該文件中，MH集團主張，“樸槿
惠生活在又臟又冷的牢房裏，在夜裏
也壹直開著燈，無法入睡”。文件中
還主張，“樸槿惠因下腰痛、膝蓋及
肩膀部位的骨關節炎、罕見的腎上腺
素異常以及營養失調等疾病正在遭受
痛苦，但沒有證據證明她接受了適當

的治療”。

樸槿惠每天只能睡地上？
據《韓民族日報》消息，MH集團

將正式發布這壹草案，並提交給聯合國
人權理事會。MH集團表示，在下月聯
合國對韓國人權狀況進行定期調查期
間，將提出樸槿惠的健康問題和延長羈
押期限的不當性。據悉，MH集團上個
月曾在《朝鮮日報》上發表了主旨相同
的主張。

對於MH集團的主張，韓國法務部
矯正局反駁稱，“在韓國國內反而出現
了‘拘留所特殊優待爭議’，受到人權
侵害的主張與事實不符”。 對於CNN
報道稱“睡在地上”的表述，韓國法務
部表示，“雖然美國是以床設施為基
礎，但韓國所有的在押人員都是在有地

暖的地板上，鋪上床墊睡覺，並不構成
任何問題”。

另外，韓國法務部還稱，因樸槿惠
表示腰部疼痛，遂額外向其提供了床
墊，並允許其使用醫療輔助用品。關於
“夜晚也燈火通明”的報道，韓國法務
部解釋道，“為了管理和保護在押人
員，在夜間室內的三盞燈中僅打開壹盞,
照明亮度則調低至可觀察在押人員行動
的程度”。

報道稱，與樸槿惠的個人待遇無關
的是，包括她被關押的首爾拘留所在
內，大部分的矯正設施過於陳舊，而且
最近5年間平均每年有20多人在監禁期
間死亡，拘留所因醫療環境惡劣而遭到
批判，這是很難避免的事實。

被指“過著皇帝般的收押生活”

在樸槿惠被指遭“人權侵害”的同
時，也有批評意見認為，拘留所對樸槿
惠提供了禮遇優待。國會議員魯會燦曾
根據韓國法務部壹份資料稱，樸槿惠獨
享比普通在押人員面積大很多的房間，
過著皇帝般的收押生活。他還對樸槿惠
每天會見律師、與看守所長面談12次的
行為加以指責。

據《韓國經濟》等媒體此前報道，
目前首爾拘留所給樸槿惠安排的單人囚
室，主要用於收監違反《駐韓美軍地位
協定》的美軍囚犯。報道稱，與其他單
人囚室相比，樸槿惠居住的牢房堪稱條
件優越：壹是面積大，10.6㎡的空間，
是壹般單人囚室面積的兩倍；二是設施
齊全，淋浴設施、水槽、安有門的廁
所、床墊壹應俱全，這在其他牢房是難
以想象的。
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綜合報導 日本政府本月24日在內閣會議上通過了以強化預防
和診查為主要內容的第三期癌癥對策推進基本計劃，力爭把癌癥診
查的就診率提升至50%。

另壹方面，由於未能得到日本自民黨的理解，該計劃沒有寫入
將不得不被動吸煙的人群的比例降至零的目標。日本政府原計劃在
今夏的內閣會議通過計劃，但因協調工作進展艱難而大幅推遲。

日本厚生勞動相加藤勝信在記者會上表示，“將盡早向國會提
交具有實效性的消除不得不被動吸煙的《健康增進法》修正案。”
打算根據法案內容，在基本計劃中追加防止被動吸煙的數值目標。

基本計劃規定了本年度起6年內的癌癥對策的大方向。為通過
盡早發現來降低死亡率，計劃中提出目標，爭取把目前30%至
40%的癌癥診查就診率提升至50%，把存疑時進壹步詳細檢查的
就診率提高至90%。

現行的第二期癌癥對策推進計劃把不得不被動吸煙人群的比例
目標設定為“到2022年度實現行政機關、醫療機構降為0%，家庭
為3%、餐飲店為15%”。厚勞省6月的專家會議上，與會者壹致
要求在第三期計劃中強化目標，寫明“家庭和餐飲店中，被動吸煙
率也降至零”。

另壹方面，圍繞並行討論的《健康增進法》修正問題，力爭徹
底實施被動吸煙對策的日本厚勞省和要求在餐飲店把例外擴大化的
自民黨產生對立。協調工作進展艱難，出現了基本計劃中沒有敲定
被動吸煙目標數值的罕見情況。

日本厚勞省認為“若就此持續下去，各都道府縣的癌癥對策計
劃制定作業可能會滯後”，因此決定在未得出結論的情況下就提交
內閣審議通過。

除此之外，計劃中還寫入了推進檢測患者的基因以選擇最
佳治療方案的“癌癥基因組醫療”及制定適合老年患者的診療
指導方針。

韓媒評2017年韓國大學排名

首爾大學蟬聯第壹
綜合報導 在“2017年中央日報

大學評估”綜合評估中，韓國首爾大
學延續去年再次排名第壹，其後依次
是成均館大學、漢陽大學（首爾）、高
麗大學（首爾）和延世大學（首爾）。

文章摘編如下：
日前，韓國《中央日報》對韓國

61所四年制大學進行了綜合評估，所
評估的大學均開設了人文、社會、工
學、自然科學、醫學、藝術體育中，4
個以上的院系專業。

評估結果顯示，韓國首爾大學以
高分遠遠領先於排名第二的大學，延
續去年，再次獲得第壹。綜合評估中
的4個評估部分，除了“學生教育努
力與成果”部分之外，首爾大學在
“教授研究”、“教育條件”、“聲
譽”三個部分都是第壹。

獲得第二名的是成均館大學，其
優點體現在對教授和學生的大力支持
上。2016年該大學發放給教授們的研
究費用總額為362億韓元，占據韓國

各大學榜首。2016年該大學給學生們
的校內獎學金總額為393億韓元，在
韓國各大學中排名第二。

漢陽大學（首爾）則在“學生教
育和成果”部分體現出優勢。漢陽大
學重視創業教育。去年接受創業教育
的學生為6580人（包括重修），在所
有評估對象大學中人數最多。

高麗大學（首爾）和延世大學
（首爾）在大部分評估中指標均衡，
獲得良好評價。教授研究支持與論文
刊載數量、學生就業成果部
門，高麗大學都遙遙領先。
而延世大學則在教育費用和
宿舍擁有量等教育條件與聲
譽方面獲得好評。

排名第六的西江大學在
學生就業方面表現出了優
勢。單從就業率（73.2%）
來看，西江大學在綜合評估
的30所大學中排名第三，居
於成均館大學、高麗大學

（首爾）之後，而在個別專業就業平
均值方面則排名第壹。仁荷大學在
學生教育成果與研究成果等指標中
獲得了很高的評價，因此晉升至綜合
排名第八名。

中央日報聯合問卷調查機構Re-
search&Research，在以企業以及公
共機構的550名人事負責人，550名
高中教師為對象進行的聲譽評估中，
首爾大學獲得了最高分數。評估顯示
，在文科大學中，用人單位更傾向於
聘用成均館大學的畢業生。

此外，在4個評估院系中，首爾
大學在人文學科、社會學科中名列第
壹。自然科學學科中KAIST位居第壹。
在工學學科中，成均館大學和浦項科
技大學（POSTECH）共同排名第壹。
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醫委改革迫切 擬下周五交方案

近半中小企批雲端供應商黑箱作業
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團體倡設博物館推廣“非遺”
逾半人不了解非物質文化遺產 建議政府每年舉辦“文化節”

市建局“水浸” 資產326億新高

香港文匯報訊（記者 文森）
消防人員工作繁重，執勤時面對的
壓力和困難與日俱增，香港民建聯
立法會議員葛珮帆關注政府會否盡
快全面檢討消防處的職系架構。香
港保安局局長李家超指出，職系架
構檢討涉及一系列因素，具備深遠
影響，政府會與消防處管、職雙方
緊密溝通。他又提到，消防處今年
內將成立一支由62人組成的“特
勤支援隊”，支援消防工作。

葛珮帆25日在立法會會議提
問時指出，政府上次就紀律部隊進
行職系架構全面檢討已是 2008
年。近這10年間，消防處各級人
員的入職學歷要求上升，工作日益
繁重，亦面對不少壓力和困難，故
欲了解政府會否盡快就消防處的職
系架構進行全面檢討。

李家超：改善人手裝備福利
李家超回應時表示，政府聽到消
防處人員對職系架構檢討的訴求，
亦深明他們經常在極危險環境中執
行職務，故一直從各方面推出措
施，緩解他們所面對的困難和壓
力。在人手方面，李家超指出，
政府一直積極為消防處爭取額外
人手。如在本年度已淨增加331個
職位，增幅佔消防處總編制的
3.2%，比整體公務員編制增長2%
為高。

在裝備資源方面，立法會本年
中已批准撥款17億港元，讓消防

處開發第四代調派系統。至於員工福祉，政府
在過去數年為消防處人員新增和優化多個津貼
項目，又積極推進興建紀律部隊宿舍等。

就職系架構檢討的建議，李家超表示，
根據現行政策，政府會考慮一系列因素。而
為消防處進行有關檢討具深遠影響，故相關
政策局會與消防處的管、職雙方，繼續保持
緊密溝通。他又提到，為讓前線人員得到更多
元化訓練，消防處將於今年內成立一支由60
名消防人員及2名調派及通訊組人員組成的
“特勤支援隊”，到消防及救護學院接受訓
練。在訓練期間，個別地區有大型或長時間的
滅火或救援行動時，該隊亦可提供支援。

此外，為加強救護服務的訓練資源，消防
處於3年前成立“特別支援隊”，安排前線救
護人員輪流加入，接受處理涉及大量傷者事故
的訓練，參與演習和操練，並提供行動支援。

該隊編制已由起初的24人增加一倍至現
時的48人，讓更多救護人員能接受相關訓
練，提升緊急救護服務的質素。

香港文匯報訊（記者 文森）根據香港市
建局向立法會遞交的工作匯報，截至今年3月
31日的財政年度，該局資產淨值創新高達326
億元（港元，下同），另錄得31.4億元盈餘。
雖然坐擁數百億元，但該局預計未來數年將有
340億元現金支出，但截至今年3月31日，持
有淨現金為139.6億元。該局指已採取適當的
向外融資安排，確保擁有足夠資金，應付大量
工作需要。

市建局提交立法會文件稱，預計推行獲批
准的第16個業務綱領，即由2017年4月1日至
2022年3月31日的5年內，涉及9個項目，所
需開支約為349.6億港元，當中尚未計及營運
成本。然而，因應市民對各項措施包括需求主
導計劃、樓換樓安排和樓宇復修計劃的反應，
及其他未反映在業務綱領內的額外措施，預計
開支可能要相應調整。

今年工作匯報預計未來5年開支約為349.6
億元，相對去年的工作匯報，當時為2016年4
月1日至2021年3月31日的五個年度預計所需
的總開支約為337.6億元，一年已多出12億元。

文件指在樓宇復修方面，該局料在2017/
18年度，預計位於市建局服務區內約300座樓
宇、共12,000個單位可透過綜合支援計劃受
惠。約有120座樓宇、共約3,200個單位可透
過強制驗樓資助計劃受惠。該局表示，香港樓
宇急速老化已成鐵一般事實，當局急需制定財
務可持續的方式，推行市區更新。

前瞻性整全模式推市區更新
市建局因此擴大工作範圍，準備以更具前

瞻性及整全的模式推動市區更新，有關工作包
括啟動重要的策略性研究，尋求更有效解決市
區老化問題的方法和計劃，如油旺地區規劃研
究及樓宇復修新策略研究。

香港文匯報訊（記者 殷翔）非牟
利組織“香港互聯網協會”與“雲端
安全聯盟香港澳門分會”，25日聯合
公佈第三份年度《香港中小企雲端應
用、保安及私隱就緒程度》調查報
告，顯示95%中小企制定了資料保密
措施，逾50%信賴雲端服務供應商的

保安措施，但有45%認為雲端供應商
處理客戶資料欠透明。主辦方建議中
小企選擇有國際認證的雲端公司，並
呼籲政府建立雲端服務認證條例，保
障消費者權益。該調查報告由兩組織
委託生產力促進局於今年3月進行，
訪問了103家員工數量少於100人的
香港中小企，涵蓋香港主要行業。

香港互聯網協會網絡保安私隱小
組召集人楊和生表示，調查顯示中小
企對客戶資料的保密觀念加強，採取
保密措施的受訪者較兩年前的調查上
升近40%。值得關注的是，受訪者大
都不確定停用雲端供應商服務後，自
己的資料和數據能否從雲端系統中回
收及刪除。

他指出中小企往往不能成立專門
的IT部門，越來越多中小企會使用雲
端服務。尤其社會進入人工智能和大數
據時代，雲端服務的需求會越來越大。
因此規範雲端供應市場亟有必要。

楊和生建議中小企選用具透明度
的雲端服務供應商，需於合約內清楚
列明中止服務後資料如何處理，並定
期檢視供應商的保安措施是否有定期
更新，確保資料安全。

楊和生並建議政府建立雲端供應
商認證條例，規範互聯網市場。他指
出新加坡和內地都有就雲端服務制定
相關條例，香港明顯滯後，未能適應
互聯網市場的迅速發展。

雲端安全聯盟香港澳門分會會長

林志堅表示，報告顯示70%中小企不
認識雲端保安及隱私國際標準，反映
中小企不清楚雲端供應商的服務是否
符合國際標準。建議中小企選擇雲端
供應商時，可檢視合約是否符合《個
人資料（私隱）條例》，及是否有
ISO/IEC 27017及 ISO/IEC 27018
國際標準認證資質，以確保雲端服務
供應商的質素。

報告顯示，近70%中小企設立了
層級管理密碼及存取權限系統，較往
年增加15%。近70%在雲端系統中設
立了數據重整及備份，較兩年前提升
60%。超過70%設有意外反饋機制及
災難修復計劃，分別較往年上升40%
及25%。

■■香港互聯網協會公佈中小企雲端香港互聯網協會公佈中小企雲端
應用保安程度調查應用保安程度調查。。

香港文匯報記者殷翔香港文匯報記者殷翔 攝攝

香港文匯報訊（記者 文森）立法
會委員會25日審議《2017年醫生註冊
（修訂）條例草案》。政府代表、食
衛局醫療規劃及發展統籌處處長方毅
表示，政府將於下月3日（下周五）
將醫委會改革新方案，提交立法會草
案委員會審議。就新草案中政府轉讓
予醫專的兩個議席，方毅指出，政府
正與律政司就詳細字眼進行商討，初
步想法為“由醫專按照醫專的規例或
程序，由院士提名及選出。”

方毅強調，條例修訂刻不容緩，
現時醫委會積累投訴宗數達800宗，
由接獲投訴到研訊，平均需時6年完
成。雖然政府已為醫委會提供額外資

源，以行政措施改善醫委會處理投訴
的效率，但受到醫生註冊條例限制，
醫委會無法單靠行政措施大幅提升處
理投訴效率，修例十分有必要。

麥美娟促交代進程時間表
工聯會立法會議員麥美娟要求政

府交代條例草案通過後的進程及時間
表。方毅回應指，若條例草案三讀順
利通過，新條例將即時生效，條例內
在法律層面即時生效的政策及措施，
政府會即時着手進行。惟條例中新增
的3個由病人組織選出的業外委員議
席，具體選舉程序將寫入條例附屬草
案，屆時附屬草案需再次遞交立法會

審議後才能通過，另外由醫專選出兩
個議席的產生辦法，亦需醫專以自己
的進度自行討論擬定，政府對後兩項
議席的產生未能提供詳細時間表。

醫學界立法會議員陳沛然表示，
在新條例中，醫生在投訴調查、有限
度註冊等方面均有讓步，目的是希望
條例能順利通過。

他呼籲各方面克制，不要繼續附
加條款，以讓新的修訂條例草案順利
通過。本身是醫生的立法會議員郭家
麒歡迎政府讓出兩個議席，做法正
面。不過，他希望醫專有效落實由所
有院士參與選舉，確保醫專選舉公平
公正。醫專代表回應，醫專將於下月

30日召開諮詢論壇收集院士對選舉辦
法的建議，由醫專院務委員進行評估
後推出選舉方案。

他指出，醫專對選舉辦法持開放
態度，但認為選出的委員需對醫專有
一定認識且對醫專的工作有一定經驗
才能代表醫專進入醫委會。否則若無
經驗或對醫專無認識者進入醫委會，
未必能對醫委會作出預想的貢獻。

陳恒鑌盼社會尊重醫專自主
民建聯立法會議員陳恒鑌希望社

會尊重醫專自主，由醫專透過自身的
規例或程序選出。陳沛然表示認同陳
恒鑌看法。

“文化力量”在今年10月3日
至 11 日，以電話訪問

1,109名15歲或以上的港人，了解他
們對非物質文化遺產的認知及關注
度。

調查發現，60.9%的受訪者從報
紙、電視等媒介，得知有關非物質文
化遺產的訊息；12%從社交媒體得
知，當中逾80%的15歲至34歲受訪
者，都聽過何為非物質文化遺產，他
們參與有關活動的比率是較其他年齡
層為高，相信是與社交媒體及學校課
程及活動有關。
調查顯示，37.1%的受訪者對非物

質文化遺產表示關注，但有26%表
示不關注，更有56.5%的受訪者表
示對此並不了解。

“文化力量”秘書長伍婉婷表
示，不少年輕人對非物質文化遺產有
認知及很感興趣，建議政府應在中小
學的教科書強化有關此方面介紹的章
節，並開展相關的活動，與歷史及社
會結合。政府亦可以設立“遺產文化
日”，每年舉辦“非遺文化節”，以
節慶形式推廣及發展“非遺”文化及
相關深度文化旅遊項目。

伍婉婷倡加強“非遺辦”人手
伍婉婷表示，非物質文化遺產

的保護原則是“保護為主、搶救第
一、合理利用、傳承發展”，而此
等工作需要人力及財政資源，建議
政府加強“非遺辦事處”的人手；
考慮設立“非物質文化遺產”博物

館，作為非物質文化遺產項目的培
訓基地及推廣中心，當中西九文化
區可考慮設立相關的專題項目。她
又建議，政府可設立專為非物質文
化遺產的專項撥款。

高寶齡：政策“落地”才有效
“文化力量”主席高寶齡指，雖

然現時香港對非物質文化遺產的起步
較遲，但政府在制度上都有進行工
作，如成立相關的專責小組，“不過
仲未夠，因為要傳承文化單靠民間自
發的力量是不足夠，還要政府、傳承
人及相關團體等方面合作”，更認為
相關政策要“落地”才能有實際功
效。她表示，未來會將報告交予相關
政府部門及機構。

“文化力量”在2013年成立，由
關注文化、藝術及社區協作的區議
員、文化人及藝術家成立的非牟利團
體，着重文化藝術政策研究及倡議。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）

非物質文化遺產大家聽得多，但又有

多少人真正深入了解，甚至是協助傳

承？關注團體“文化力量”訪問逾千

名港人，發現 70.8%的受訪者聽過

“非物質文化遺產”，但只有 39.9%

對此議題非常了解及比較了解，當中

15歲至34歲的受訪者對此的關注及參

與度較高。“文化力量”表示，非物

質文化遺產是一個國家、民族及地區

的根及魂，建議政府在教育、文化旅

遊及傳承、培訓中心等方面投放資

源，並建議每年舉辦“非遺文化

節”，以及考慮在西九文化區設立

“非物質文化遺產”博物館。
■“文化力量”建議政府加強“非遺辦事處”人手。左起：“文化力量”秘書長伍婉婷、副主席陳財喜、
主席高寶齡、顧問蔡毅。 香港文匯報記者楊佩韻 攝

■■政府致力推廣香港非物質文化遺政府致力推廣香港非物質文化遺
產產，，並將相關項目融入全港節慶活動並將相關項目融入全港節慶活動
及嘉年華會及嘉年華會。。圖為大坑舞火龍圖為大坑舞火龍。。
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中央新領導集體選出 習近平當選總書記 七常委亮相

習近平：新時代要有新氣象新作為

500多名中外記
者在東大廳架起攝

像機、照相機，打開電腦、錄音
筆，第一時間向全球報道新一屆
中共中央政治局常委的首次集體
亮相。

“這次來了很多記者朋友，
許多是遠道而來，你們辛苦了！
我向你們表示衷心的感謝！”習
近平此番還是以對記者講話開
始，聲調語氣平和自然，充滿自
信，加上富有磁性的聲音，感染
力很強。

他說，百聞不如一見。我們
歡迎各位記者朋友在中國多走
走、多看看，繼續關注中共十九
大之後中國的發展變化，更加全

面地了解和報道中國。我們不需
要更多的溢美之詞，我們一貫歡
迎客觀的介紹和有益的建議，正
所謂“不要人誇顏色好，只留清
氣滿乾坤”。

他向在場記者介紹了其他六
位常委。 記者觀察到，新一屆
常委們既有高度一致，又各有風
格：均穿深色西裝，5人繫紅色
領帶、白襯衫，王滬寧和栗戰書
則打藍色領帶；在被一一介紹
時，除了王滬寧向前頷首點頭，
其他五人都是左、前、右三次鞠
躬致意。

不到二十分鐘的講話，習
近平話音不高，但飽含激情，
令人感受到話語背後的強大力

量；肢體動作不多，卻以堅毅
的眼神，透射出內心蘊藏着的
鋼鐵意志。

主席台背景是山水國畫《幽
燕金秋圖》，這幅由侯德昌主筆
的巨製氣勢磅礡，山河雄奇、青
松蔚然，透出中華民族盈於天地
間的浩氣；群峰激盪、山巒奔
湧，表現了中華民族追風逐日的
奮進情懷；中景遠景墨色交融，
象徵着中華民族的過去、現在和
未來。在東大廳，它多次見證了
中央領導集體的新老交替，見證
了中國共產黨人一代又一代接力
傳承的歷史圖景。

■香港文匯報
記者王玨 北京報道

百聞不如一見 邀記者行走中國
���

人民大會堂東大廳華燈璀璨、氣氛熱烈。 11時
54分，習近平等在熱烈的掌聲中步入大廳，

神采奕奕，面帶微笑，向在場的中外記者致意。
在中共十九大新聞發言人庹震作簡要介紹後，

習近平發表了重要講話。

未來五年正處歷史交匯期
習近平指出，在剛才召開的中共十九屆一中全

會上，選舉產生了新一屆中共中央領導機構，全會
選舉我繼續擔任中共中央委員會總書記。這是對我
的肯定，更是鞭策和激勵。
習近平向大家介紹了中共中央政治局常務委員

會的其他成員後，代表新一屆中共中央領導成員衷
心感謝全黨同志的信任，表示一定恪盡職守、勤勉
工作、不辱使命、不負重託。
習近平指出，過去的5年，我們做了很多工

作，有的已經完成了，有的還要接着做下去。中共
十九大又提出了新目標新任務，我們要統籌抓好落
實。經過長期努力，中國特色社會主義進入了新時
代。新時代要有新氣象，更要有新作為。中共十九
大到二十大的5年，正處在實現“兩個一百年”奮
鬥目標的歷史交匯期，第一個百年目標要實現，第
二個百年奮鬥目標要開篇。這其中有一些重要的時
間節點，是我們工作的坐標。
習近平強調，2018年，我們將迎來改革開放

40周年。改革開放是決定當代中國命運的關鍵一
招，40年的改革開放使中國人民生活實現了小康，
逐步富裕起來了。我們將總結經驗、乘勢而上，繼
續推進國家治理體系和治理能力現代化，堅定不移
深化各方面改革，堅定不移擴大開放，使改革和開
放相互促進、相得益彰。我堅信，中華民族偉大復
興必將在改革開放的進程中得以實現。
習近平指出，2019年，我們將迎來中華人民共和

國成立70周年。我們將貫徹新發展理念，推動中國經
濟持續健康發展，惠及中國人民和各國人民。我們將
繼續落實好“十三五”規劃確定的各項任務，並對未

來發展作出新的規劃，推動各項事業全面發展，把我
們的人民共和國建設得更加繁榮富強。

全面實現小康全民共富裕
習近平強調，2020年，我們將全面建成小康社

會。全面建成小康社會，一個不能少；共同富裕路
上，一個不能掉隊。我們將舉全黨全國之力，堅決
完成脫貧攻堅任務，確保兌現我們的承諾。我們要
牢記人民對美好生活的嚮往就是我們的奮鬥目標，
堅持以人民為中心的發展思想，努力抓好保障和改
善民生各項工作，不斷增強人民的獲得感、幸福
感、安全感，不斷推進全體人民共同富裕。我堅
信，中國人民生活一定會一年更比一年好。

習近平指出，2021年，我們將迎來中國共產黨
成立100周年。中國共產黨立志於中華民族千秋偉
業，百年恰是風華正茂！中國共產黨是世界上最大
的政黨。大就要有大的樣子。實踐充分證明，中國
共產黨能夠帶領人民進行偉大的社會革命，也能夠
進行偉大的自我革命。我們要永葆蓬勃朝氣，永遠
做人民公僕、時代先鋒、民族脊樑。全面從嚴治黨
永遠在路上，不能有任何喘口氣、歇歇腳的念頭。
我們將繼續清除一切侵蝕黨的健康肌體的病毒，大
力營造風清氣正的政治生態，以全黨的強大正能量
在全社會凝聚起推動中國發展進步的磅礴力量。

為人類和平發展作更大貢獻
習近平強調，中國共產黨和中國人民從苦難中

走過來，深知和平的珍貴、發展的價值。中國人民
自信自尊，將堅定維護國家主權、安全、發展利
益，同時將同各國人民一道，積極推動構建人類命
運共同體，不斷為人類和平與發展的崇高事業作出
新的更大的貢獻。
習近平指出，歷史是人民書寫的，一切成就歸

功於人民。只要我們深深扎根人民、緊緊依靠人
民，就可以獲得無窮的力量，風雨無阻，奮勇向
前。

中 國 執
政黨換屆完

成了所有程序，達成了三項重要
成果：一個思想，即習近平新時
代中國特色社會主義思想；一條
路線圖，即十九大報告提出的新
時代強國方略；一套領導班子，
即25日公佈的新一屆中央領導
成員。

從政治學角度看，政治儀式
是權力生產和再生產的過程。每次
全國黨代會流程和形式基本相似，
儀式感很強，但每次會議的選擇結
果卻是實質性的，決定着執政黨因
應挑戰的得失順逆，影響着中國的
面貌乃至世界的變化。

與世界上一些大黨老黨痛失
執政地位不同，在外界唱衰中國
執政黨的雜音中，中國共產黨能
從苦難和坎坷中，通過自我革新
和淨化，一步步走向成熟和強
大。關鍵在於，面對挑戰，如何

選擇？
中國共產黨的領導不是天賦

的，是“歷史和人民的選擇”。
這種執政合法性又來源於中國共
產黨直面各種挑戰時的一次次鄭
重選擇，與中共領導人的歷史擔
當和政治決斷息息相關。

過去5年，中共領導人面對
挑戰，“解決了許多長期想解決
而沒有解決的難題，辦成了許多
過去想辦而沒有辦成的大事”，
在人民和貪官之間，在改革和僵
化之間，在開放和封閉之間，做
出了正確的選擇，贏得了全黨的
擁護、人民的信任和世界的好
評。

因此，習近平連任中共中央
總書記，可謂眾望所歸，民心所
向。權力的授予，核心的確立，
是為了攻堅克難，完成新的歷史
使命。

在 25 日的“就職演說”

中，圍繞未來的四個重要節點，
習近平勾勒了重要的一系列施政
取向：堅定不移深化各方面改
革，堅定不移擴大開放；全面建
成小康社會，一個不能少；共同
富裕路上，一個不能掉隊；繼續
清除一切侵蝕黨的健康肌體的病
毒……

站在新的歷史起點，執政黨
仍然面對諸多挑戰和風險。正如
一位政治學者所說，“中國發展
越接近成功，困難越大，越需要
努力。”人們注意到，在25日
講話的尾聲，習近平宣示了這樣
的政治選擇：“只要我們深深扎
根人民、緊緊依靠人民，就可以
獲得無窮的力量，風雨無阻，奮
勇向前。”展望未來，“堅持以
人民為中心”的新一屆中央，能
否給中國和世界帶來新的驚喜，
世人將拭目以待。

■香港文匯報記者 楊帆

中國執政黨的歷史選擇
����


我堅信，中華民族偉大復興必將在改革開放的進程中得以實現

全面建成小康社會，一個不能少；共同富裕路上，一個不能掉隊

我堅信，中國人民生活一定會一年更比一年好

我們將繼續清除一切侵蝕黨的健康肌體的病毒

歷史是人民書寫的，一切成就歸功於人民 ■來源：新華社
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香港文匯報訊 據新華社報道，世界的目光再次聚焦中國，剛剛在中國共產黨第

十九屆中央委員會第一次全體會議上當選的中共中央總書記習近平和中共中央政治局

常委李克強、栗戰書、汪洋、王滬寧、趙樂際、韓正，25日中午在人民大會堂同採訪

中共十九大的中外記者親切見面。習近平在講話中指出，中國特色社會主義進入了新

時代。新時代要有新氣象，更要有新作為。

■■2525日舉行的中共十九屆一中全日舉行的中共十九屆一中全
會選出新一屆中央領導集體會選出新一屆中央領導集體，，這是這是
中共中央總書記習近平向中外記者中共中央總書記習近平向中外記者
發表講話發表講話。。 新華社新華社

■■在中共十九屆一中全會上當選的中共中央總書記習近平和中央政治局常委李克強、栗戰書、汪洋、
王滬寧、趙樂際、韓正在北京人民大會堂同採訪十九大的中外記者見面。 新華社
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金茂首席財務官被邀到廉署會面

滬指四連漲 撲3400關
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭

上海報道）A股持續穩步攀升，
滬深指數25日同步收紅。滬綜指
收報3,396點，3,400點整數關口
再度近在咫尺，日線亦錄得四連
陽。次新股板塊則捲土重來，領
漲兩市。

早盤滬深兩市雙雙低開，小
幅拉升後進入窄幅震盪。臨近午
盤，上海自貿板塊突然發力，直
線拉升，午後板塊最多升近2%，
衝高後逐步回落，次新股、家電
等其他概念板塊接棒，提升市場
活躍度 ，滬綜指最高觸及3,398
點，收市報 3,396 點，漲 8點或
0.26%；深成指報11,437點，漲98
點或 0.86%；創業板指報 1,913
點，漲11點或0.61%。兩市共成

交3,894億元（人民幣，下同），
較前一交易日縮量178億元。

盤面上，諸多題材股有所表
現，次新股、造紙、家電、木
業、電子元件、汽車、國際貿易
等升幅居前，次新股板塊漲近
3%；行業板塊中僅釀酒、保險、
港口水運小幅低收。

銀河證券分析，近期大盤下
有3,350點一帶支撐，上有3,400
點強壓力，總體呈現箱體震盪格
局，不過市場氣氛整體偏暖，滬
指技術上依舊維持強勢，隨着指
標調整到位，繼續反彈向上應該
還是大概率事件，只是鑒於目前
市場穩步防禦姿態明顯，短線大
盤或仍將以盤整為主，上下空間
有限。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）中海油

公佈第三季營運數據，季內實現總淨產量

1.16億桶油當量，按年跌1.3%。不過，受

惠於原油和天然氣平均實現價格上升，期內

公司油氣銷售收入同比增加 16.9%，至

359.4億元（人民幣，下同）。中海油首席

財務官謝尉志25日於電話會議表示，今年

上半年油當量雖高於預期，但下半年受到多

個颱風以及一些海上事故對生產造成影響，

難以估計全年產量能達到多少，但有信心達

到年初定下4.5億至4.6億桶油當量的產量

目標的上限。

謝尉志稱，今年首9月的產量3.541億
桶，已完成全年目標的77%至79%，

但由於下半年颱風較多加上有些事故的影
響，無意對全年目標作出調整，他說，很
有希望能按目標區間上限完成全年產量。

季內實現油價上升20.4%
季內中海油平均實現油價為每桶50.87

美元，按年升20.4%。平均實現氣價為每千
立方英呎6.05美元，升15.9%，主要由於內
地高氣價項目銷量佔比上漲以及海外基準
氣價上升。彭博社指，作為全球原油基準
的布倫特原油三季度均價約為每桶52美
元，同比上漲了11% 。

中海油第三季的資本開支達到約117.8
億元人民幣，同比基本持平；前三季累計

資本支出 331.85 億元，與年初計劃的
600-700億元有較大落差。

謝尉志指出，今年資本開支目標為600
億至700億，但不會為求達標而趕工，目前
無意調整資本開支目標，但相信全年資本
開支或會以下限完成。他續指，於7月份因
事故至關閉的陸豐油田作業區可能於今年
底或明年初恢復運作。

三季度總淨產量下跌1.3%
對於有傳中石化正考慮出售海外資

產，謝尉志指，中海油目前會致力改善海
外資產的營運能力，目前暫未有出售海外
資產的計劃。至於收購方向，他指現時油
價低，會關注海外的收購機會，但大部分
的資本開支會集中用作中國海域勘探，以

提升產能。
中海油季內實現總淨產量1.16億桶油當

量，按年跌1.3%，其中，中國海域淨產量
7,380萬桶油當量，按年下降2.4%，主要由於
在產油田產量自然遞減；海外淨產量4,240萬
桶油當量，上升0.7%。第三季中海油的資本
開支為117.8億元，同比基本持平。

另外，季內中海油共獲得5個新發現，
並有9口評價並獲得成功。其中，中國海域
烏石16-1西的成功評價，有望推動烏石第
二期開發進程，建成大中型油氣田；海外
Starbroek 區塊勘探再獲新進展，評價井
Payara-2獲得成功，Turbot-1井取得新發
現。目前，計劃年內投產的5個新項目中，
4個已投產。潿洲12-2油田二期也按計劃進
行海上安裝調試，計劃年內投產。

中海油料全年產量達標

香港文匯報訊 中國金茂在呈交
港交所的公告中表示，香港廉政公署
邀請公司執行董事及首席財務官江南
就一項調查到廉署會面，此前廉署人
員曾到訪公司位於香港的主要辦事處
以執行一項搜查，調查涉及《防止賄

賂條例》第9條事宜。
公司目前正就提供某些文件及記

錄與廉署合作，並強調該公司及其任
何附屬公司均不是有關調查的對象，
上述調查預期不會對公司業務造成不
利影響。

香港文匯報訊紫金礦業在上交所公告稱，第
三季度營收245億元(人民幣，下同)，較上年同期
的184億元增長33.1%；淨利潤7.088億元，較上
年同期的8.862億元下跌20%。

今年1至9月，公司淨利潤為22.1億元，期
內營收620億元。

香港文匯報訊 兗州煤業公告
稱，按中國會計準則初步測算，預
計2017年前三季度淨利潤同比將
增加約370%左右，公司上年同期
淨利潤為10.18億元(人民幣，下
同)，每股收益 0.2072 元。

兗煤指，前三季度大幅提升
主要是由於煤炭價格保持中高位
運行，公司商品煤銷售價格同比
大幅上漲；以及新建礦井陸續投
入商業生產，自產煤銷量同比增
幅明顯。

紫金上季淨利潤按年跌20% 兗煤前三季淨利潤料大增3.7倍

香港文匯報訊 中信銀行公
佈，今年首三季純利錄347.38億
元（人民幣，下同），按年微增
0.56%。其中，利息淨收入742.73
億元，按年跌6.60%；淨息差按
年 收 窄 0.23 個 百 分 點 ， 至
1.78%。非利息淨收入則為410.34

億元，大升14.58%；非利息淨收
入佔比亦按年提升 4.54 個百分
點，至35.59%。

資產質素方面，信行不良貸款
餘額 525.79 億元，較上半年增
2.9%；不良貸款率1.66%，較上半
年微升0.01個百分點，大致持平。

信行不良貸款率1.66%

工行發行880億二級資本債獲批
香港文匯報訊 工商銀行在港

交所發佈公告指，近日收到《中
國銀監會關於工商銀行發行二級
資本債券的批覆》和《中國人民
銀行准予行政許可決定書》，同
意該行在全國銀行間債券市場公
開發行不超過880億元人民幣二級
資本債券。

於 2016 年 6月 24日召開的
2015年度股東年會上，批准該行新
增發行總額不超過等值人民幣880
億元的減記型合格二級資本工具，
有效期至2017年12月31日。工行
指，關於本次二級資本債券的發行
情況，將依據有關監管規定履行信
息披露義務。

■■中海油有信心達到年初定下中海油有信心達到年初定下44..55億至億至44..66億桶油當量的產量目標的上限億桶油當量的產量目標的上限。。
資料圖片資料圖片
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新常委掌舵新時代
皆為改革開放積極踐行者 善用前瞻創新思維迎挑戰

香港文匯報訊 中國共產黨25日選舉

產生了新一屆最高領導機構，十九屆一中

全會選舉產生的中央政治局常委會由7人

組成，他們是習近平、李克強、栗戰書、

汪洋、王滬寧、趙樂際、韓正。新華社在

報道中指出，中共新領導班子就是引領實

現“新時代”奮鬥目標的掌舵者。從履歷

上看，本屆常委會成員首次全部出生於新

中國成立後。他們的主要從政經歷都始於

改革開放前後，都打上了濃重的改革開放

烙印，這也為中共在未來面對複雜挑戰開

闢新局面奠定了堅實基礎。

根據中國共產黨章程，黨的最高領
導機關是黨的全國代表大會及其

產生的中央委員會。中央政治局及其
常務委員會在中央委員會全體會議閉
會期間，行使中央委員會的職權。因
此，中共中央政治局常委會常被外界
稱作“中共最高權力機構”。而作為
黨的最高領導人，總書記是常委會的
“班長”。

過去五年間，習近平擔任中央全
面深化改革領導小組組長。在他領
導下，五年間中國實施了1,500多項
改革，涉及範圍之廣、出台方案之
多、觸及利益之深、推進力度之
大，均前所未有。

其他幾位常委也都是改革開放的
積極踐行者。無論是在中央，還是在

地方，他們都曾主導推行一系列重大
改革舉措，作出過相關探索，善於運
用開放、前瞻、創新的思維，及時研
究並解決深層次的難題。

人們也注意到，面對開闢新局的
歷史使命，新一屆常委有着堅定的理
想信念。他們對黨忠誠，熱愛國家，
把對黨和人民的深厚感情融入思想靈
魂並見之於行。

學歷高理論水平高
本屆常委都有高等學歷，有較高

理論水平。多位常委在求學和工作期
間，發表過多篇學術論文乃至出版專
著。

中共中央黨校副教育長韓慶祥
說，在十九大召開前夕，習近平對廣

大中共黨員幹部學習研究經典著作、
發揚黨的學哲學用哲學的優良傳統作
出重要指示，此前中共中央政治局也
曾數次安排專門學習哲學知識，“中
共領導層為應對中國社會主要矛盾轉
化做好了思想和理論上的充分準
備。”

經驗豐富政績良好
在十九大報告中，習近平強調，

實踐沒有止境，理論創新也沒有止
境。世界每時每刻都在發生變化，中
國也每時每刻都在發生變化，我們必
須在理論上跟上時代，不斷認識規
律，不斷推進理論創新、實踐創新、
制度創新、文化創新以及其他各方面
創新。

常委們都有着豐富的工作實踐，
具備強烈的時代氣息、基層意識和人
民情懷。習近平的從政經歷始於44年
前。過去五年，他到基層考察調研50
次、累計151天，縱橫中國版圖。其他
6位常委也有着各個不同崗位的豐富經
歷，是憑藉良好政績和口碑一步一步
被選拔到高級領導崗位的。

擁有廣闊國際視野
十九大報告明確中國特色大國外

交要推動構建新型國際關係，推動構
建人類命運共同體。過去五年，中共
領導人被視為經濟全球化進程的關鍵
推動力量。新班子擁有更加廣闊的國
際視野和豐富的國際事務經驗，對開
放和共贏有着更為深刻的理解。

王
滬
寧
任
中
央
書
記
處
書
記
排
名
第
一

香港文匯報訊（記者 江鑫
嫻 北京報道）在十九屆中共中
央政治局7常委中，王滬寧同時
擔任中央書記處書記且排名第
一，這意味着他將負責書記處日
常工作。另據履歷顯示，2007
年－2012年，王滬寧曾擔任過十
七屆中共中央書記處書記一職。

按照中共黨章規定，中央書
記處是中央政治局和它的常務委
員會的辦事機構。中央書記處成
員由中央政治局常務委員會提
名，中央委員會全體會議通過。
中央書記處的工作由中央委員會
總書記主持。中央書記處排名第
一的書記，通常負責協助總書記
處理書記處日常工作。自1992
年中共十四大以來，這一職務先
後由胡錦濤、曾慶紅、習近平、
劉雲山擔任。一般而言，排名第
一的中央書記處書記同時兼任中
央黨校校長。

1997年和2002年產生的十
五屆、十六屆中央領導集體中，
中央書記處書記均為7人，除了
排名第一的書記以外，通常由中
組部、中宣部、中辦、中紀委、
中央政法委及軍隊的相關負責人
組成。2007年，書記處成員不再
包括軍隊和政法委負責人，而新
增了中央政策研究室主任，人數
減至6人。到2012年，十八屆中
央書記處成員再度恢復到7人。
此次中央書記處繼續保持了7人
陣容。除了王滬寧以外，還包括
中央辦公廳常務副主任、國家主
席辦公室主任丁薛祥，中央紀委
副書記、監察部部長、國家預防
腐敗局局長楊曉渡，中央組織部
常務副部長陳希，國務委員、公
安部黨委書記、部長郭聲琨，中
央宣傳部常務副部長、中央文明
辦主任黃坤明和福建省委書記尤
權。

■■2525日日，，中共十九屆一中全會上當選的中共中央總書記習近平和中央政治局常委李克強中共十九屆一中全會上當選的中共中央總書記習近平和中央政治局常委李克強、、栗戰栗戰
書書、、汪洋汪洋、、王滬寧王滬寧、、趙樂際趙樂際、、韓正在北京人民大會堂同採訪十九大的中外記者見面韓正在北京人民大會堂同採訪十九大的中外記者見面。。 新華社新華社
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（中央社）法務部長邱太三今天說，曾
與妻子協助即將入監的毒品犯安置稚子並定
期探望，深知社會關懷對協助收容人提升親
職能力的重要性，呼籲各界共同參與。

法務部矯正署今天舉辦 「科學實證之毒
品犯處遇模式」 、 「強化矯正機關攜子入監
處遇措施合作方案」 記者會，感謝中國信託
反毒教育基金會捐贈新台幣379萬元，讓矯正
機關增加托育人力、增加親職與幼兒課程、
改善保育室環境。

邱太三致詞時說，妻子當年擔任新竹地
檢署檢察官時，曾有一名男子因毒品案被判
刑確定，卻一再以3歲小孩無人照料為由請求
展延，最後他與妻子親自協助找到安置機構
，讓男子安心入監，與妻子也定期探望小孩
，帶他外出遊玩。

邱太三說，這段往事讓他深刻感受到，
許多人因一時犯錯入監，卻為了孩子心有牽
掛，因此接任法務部長後，積極改善矯正機
關收容問題。

邱太三指出，雖然女收容人可以帶著3歲
以下的小孩入監，但監所要增加適合親子的
空間、專業人員與設備都有難度，感謝企業
捐贈，提升女收容人的親職能力及照顧技巧
，讓每個家庭都能開創幸福人生。

依據矯正署統計，至今年9月底止，矯正
機關隨母入監的兒童人數有42人，包括16名
男童及26名女童。

另方面，矯正署與中正大學楊士隆教授
等專家學者合作，依美國國家藥物濫用研究
所發表的毒品犯成癮戒治處遇的13項原則，
訂出7大面向課程，並與衛政、社政、勞政成
立4方連結，進行在監戒毒科學處遇實證研究
。

楊士隆說，參與試辦計畫的16名毒品犯
，經專業協助已知正確使用藥物，並在專業
人員諮詢下，對戒毒更有信心。矯正署長黃
俊棠則說，預定明年起將這套科學處遇方案
推廣至全國各監所。

改善監所托育環境 法務部籲各界參與

（中央社）行政院長賴
清德上任後，今天首度主持
治安會報並指示，直轄市六
都政府警察局長往後應親自
出席會議，盼共同嚴肅面對
黑幫、毒品氾濫及詐騙等犯
罪問題。

行政院發布新聞稿表示
，賴清德在會中指示，直轄
市六都警察局長應該親自出
席治安會報。他希望所有同
仁嚴肅面對黑幫、毒品氾濫
及詐騙問題，這些都是政府
責無旁貸的責任。

有關毒品氾濫與詐騙犯
罪，賴清德說，相關核心問
題導向黑幫，請內政部警政
署及地方政府警察局合作，
也請法務部和檢察總長協助
，將打擊黑幫列為第一要務

，進行掃毒、打擊詐騙。
另外，有關防制國人赴

海外從事跨境詐欺犯罪部分
，賴清德表示，今年度詐欺
犯罪情形初步獲得控制，整
體有下降趨勢，但跨境詐騙
集團持續尋找各國治安漏洞
，犯罪型態不斷演化。

他指出，跨國詐欺擴散
至全球各地，又因各國司法
制度不同，導致查緝和追捕
困難，要求警政署務必詳加
蒐集詐欺犯罪高風險名冊，
如有犯嫌赴海外疑似從事詐
欺犯罪情形，當立即與當地
警察聯絡官聯繫、協調各地
司法機關共同查緝。

賴清德說，追查詐騙機
房部分，請交通部持續協助
。

他進一步指出，因跨境
電信詐欺集團流竄世界各地
，利用新型資通訊科技躲避
查緝，除持續強化掃蕩及加
強宣導外，也指示外交部、
法務部、陸委會及內政部等
，建立更嚴密的跨境合作機
制。他說，舉辦國際性研討
會，也可以展現台灣積極解
決問題的態度。

另外，賴清德說，針對
新型態跨境金融犯罪，請金
管會檢討現行措施不足之處
，以提升整體金融資安防護
，內政部也要和金管會加強
合作，配合金融資安預警機
制，研擬建置跨部會打擊金
融跨境犯罪平台。

賴揆：治安會報 六都警察局長往後應出席

（中央社）行政院長賴清德上任後，今天首
度主持治安會報表示，政府絕不允許幫派以政黨
名義擾亂社會秩序，請內政部與各部會、地方政
府合作，共同維護社會治安。

行政院發布新聞稿表示，賴清德聽取內政部
「幫派新型態組織犯罪之研析與策進」 報告後說

，政府絕不允許幫派或團體以政黨名義掩護擾亂
社會秩序行為，請內政部透過 「除暴專案」 ，從
「人」 、 「行業」 與 「不法所得」 等面向打擊，
並請各部會持續合作，各地方政府協助中央政府
，共同維護社會治安。

他說，因法制問題，無法有效嚇阻黑道幫派
犯罪情形，請法務部與相關部會盡速研議修正
「組織犯罪防制條例」 與 「通訊保障及監察法」
。各級治安機關針對犯罪幫派分子，務必達到

「向上溯源、向下刨根」 目標，以展現政府打擊
組織犯罪決心。

會中討論組織犯罪起訴率偏低問題，賴清德
請行政院政務委員羅秉成協助了解警察及檢察官
辦案過程，如果應該修法就修法。提高起訴率及
定罪率，才能有效打擊犯罪。

針對當前治安情勢及分析，他說，各數據顯
示目前治安工作尚稱平穩，個別檢視治安工作要
項，民眾特別關心毒品及詐騙事件，這兩項都與
組織犯罪有關。

賴清德表示，內政部警政署應於第29屆夏季
世界大學運動會、國慶結束，及重大改革如司法
改革、年金改革接近尾聲之際，重新規劃治安配
署人力，以加強掃毒、打擊黑幫組織及防止詐騙
犯罪。

賴清德：不允許幫派以政黨名義擾亂治安

（中央社）台東縣長黃健庭被控於立委任內
貪污，二審被依稅捐稽徵法判刑5月。最高法院認
為，黃應另犯商業會計法，原審未認定成立犯罪
顯有違誤，今天判決撤銷二審判決，發回高院更
審。

黃健庭被控於民國93年至96年擔任立委期間
，利用立委職權，與其未支薪的國會助理張瑞伯
，向退輔會遊說採購美時化學製藥、派頓化學製
藥、羿盛企業等公司藥品，並從中收取回扣。

檢察官另指控，黃健庭及張瑞伯提供不實發
票給該等公司製作會計憑證，或提供人頭帳戶協
助美時等公司不實核銷，以增加營運成本，扣減
營業所得稅額，起訴不違背職務收賄、商業會計
法、逃漏稅捐等罪嫌。

台灣台北地方法院一審認為，黃健庭以不法
途徑幫助他人逃稅，嚴重影響國家稅務公平性，
判刑6月，貪污部分無罪。台灣高等法院二審也認
定貪污無罪，依稅捐稽徵法判刑5月，可易科罰金
。

最高法院今天發布新聞稿指出，二審只論處
黃健庭、張瑞伯幫助逃漏稅捐罪，但依二審認定
的事實，黃、張另共犯商會法填製不實會計憑證
罪，二審認為黃、張不成立該罪，顯有違誤，應
予撤銷發回。

新聞稿也指出，二審雖認定黃健庭、張瑞伯
被控貪污圖利等無罪，但基於審判不可分原則，
一併發回。

黃健庭被控貪污案最高法院發回更審

（中央社）多個環保團體今天發表聯合
聲明，反對內政部 「全國國土計畫」 草案中
的水源區開發規劃，環團認為水源區開發將
可能使南部水庫提早淤積死亡，導致南部沙
漠化。

這份聯合聲明，今天下午由台南市環境
保護聯盟、台灣水資源保育聯盟發出。聲明
指出，環團反對水庫集水區山坡地坡度30%
以下可開發，也反對廢水處理至排放水標準
以下就可排放至水源區。

環團要求調查目前南部水庫集水區違法
開發情形，反對草率訂定水源區可開發計畫
，否則烏山頭水庫、南化水庫、曾文水庫等

，可能在類似莫拉克規模風災後，再發生更
大規模水庫集水區崩壞，造成水庫淤積死亡
。

環團同時反對水源區、濕地、海岸保護
區、特定水土保持區等興建殯葬設施，以免
汙染水源。另外，環團認為南部空污嚴重，
反對南部繼續發展石化及鋼鐵業，停止石化
鋼鐵產業擴張。

環團表示，反對農地、水源區、水庫、
濕地及海岸大開發，內政部 「全國國土計劃
」 草案是不及格的國土計畫，一旦實施，南
部將面臨沙漠化危機，環團要求重新擬訂後
再提出。

環團發聲明 反對水源區開發規劃

北市議會舊址地上權開發案北市議會舊址地上權開發案 估估111111年完工年完工
繼北門廣場後繼北門廣場後，，台北市議會舊址設定地上權開發案將是北市西區門戶計畫下一個亮點台北市議會舊址設定地上權開發案將是北市西區門戶計畫下一個亮點，，台北台北

市副市長林欽榮市副市長林欽榮（（中中））2525日代表台北市政府日代表台北市政府，，和得標合作聯盟所成立的專案公司金毓泰股份有限和得標合作聯盟所成立的專案公司金毓泰股份有限
公司董事長廖年毓公司董事長廖年毓（（右右22））簽約簽約。。預計明年開工預計明年開工、、民國民國111111年完工年完工。。

盧麗安盼探親不受阻 張小月盧麗安盼探親不受阻 張小月：：依法辦理依法辦理
出生高雄的中共出生高雄的中共1919大黨代表盧麗安日前提及希望來台探親不會受阻大黨代表盧麗安日前提及希望來台探親不會受阻。。陸委會主委張小陸委會主委張小

月月（（右右））2525日表示日表示，，中國大陸人士申請來台都有內政部主持中國大陸人士申請來台都有內政部主持、、陸委會參加的聯審機制陸委會參加的聯審機制，，會會
依相關法律辦理依相關法律辦理。。

田弘茂缺席備詢 立院休息協商田弘茂缺席備詢 立院休息協商
海基會董事長田弘茂海基會董事長田弘茂2525日缺席立院內政委員會備詢日缺席立院內政委員會備詢，，引發中國國民黨籍立委不滿引發中國國民黨籍立委不滿。。委員會經委員會經

過程序發言後休息協商過程序發言後休息協商。。圖為立委與陸委會主委張小月圖為立委與陸委會主委張小月（（中中））就此事交換意見就此事交換意見。。



AA1111特約版

焦点话题

执政理念世界认同

中共中央对外联络部副部长郭

业洲代表讲了这样一个故事。

中国人民有一个耳熟能详的反

腐败口号，叫“老虎苍蝇一起打”。

在与外国政党交流时，讲到中共反

腐 倡 廉 的 故 事 ， 对 方 感 到 很 受 启

发。这些外国政党听到“老虎苍蝇

一起打”之后很感兴趣，但因为文

化的不同，有些国家改成了“大鱼

小鱼一起抓”。

中共的反腐理念，在其他国家

以“大鱼小鱼一起抓”的新面貌落

了地，这样的机缘巧合，在过去 5 年

间并不罕见。正如这个例子所显示

的 ， 中 共 的 理 念 ， 对 于 当 下 的 世

界，有着独特的意义。

“中国在各领域取得的令人瞩目

的成就以及国际威望的提升，首先

归功于中国共产党的政治领导。”十

九大召开之际，塔吉克斯坦人民民

主党主席、总统拉赫蒙在发来的贺

函中表示。这一观点，与许多国家

的政党不谋而合。

习近平总书记在十九大报告中

指出，五年来，我们党以巨大的政

治勇气和强烈的责任担当，提出一

系列新理念新思想新战略，出台一

系列重大方针政策，推出一系列重

大举措，推进一系列重大工作，解

决了许多长期想解决而没有解决的

难题，办成了许多过去想办而没有

办成的大事，推动党和国家事业发

生历史性变革。

“大会所制定的纲领方针将为中

国的未来发展指明方向。在习近平总

书记的坚强英明领导下，中国的未来

一定会更加光明。”新加坡人民行动

党秘书长、政府总理李显龙在贺函中

表示，中共十九大是中国共产党和中

国发展历程中的一个重要里程碑。

对世界来说，中共的理念也有着

非凡的影响力。过去几年间，中国积

极参与全球治理体系建设，推动国际

秩序和全球治理体系向更为公正合理

的方向发展；提出创新、协调、绿

色、开放、共享的新发展理念，为其

他国家和人民谋求发展提供了可供借

鉴的思想资源；“一带一路”“构建人

类命运共同体”“共商、共建、共

享”先后被写入联合国决议，体现了

对中国理念的深刻认同。

“中共十九大不仅对中国党和国

家 ， 而 且 对 世 界 同 样 具 有 重 要 意

义。”塞尔维亚前进党主席、总统武

契奇在发来的贺函中说。

基本方略全球瞩目

在 十 九 大 报 告 中 ， 习 近 平 提 出 了

“14 个坚持”，即坚持党对一切工作

的领导，坚持以人民为中心，坚持

全面深化改革，坚持新发展理念，

坚持人民当家作主，坚持全面依法

治 国 ， 坚 持 社 会 主 义 核 心 价 值 体

系 ， 坚 持 在 发 展 中 保 障 和 改 善 民

生，坚持人与自然和谐共生，坚持

总体国家安全观，坚持党对人民军

队的绝对领导，坚持“一国两制”

和推进祖国统一，坚持推动构建人

类 命 运 共 同 体 ， 坚 持 全 面 从 严 治

党。习近平说，以上 14 条构成新时

代坚持和发展中国特色社会主义的

基本方略。

过去 5 年间，中共的执政经历证

明了这些基本方略的正确。以全面

深 化 改 革 为 例 ， 为 推 动 其 发 展 ，

2013 年 12 月 30 日，中央全面深化改

革领导小组成立，习近平亲自担任

组 长 。 短 短 几 年 间 ， 司 法 体 制 改

革、户籍制度、互联网法院、财税

金融、公立医院……一系列多年来

广受期待却始终难以推动的改革，

相继获得推动，中国改革向深水区

昂然挺进。

在全面从严治党方面，刚刚过

去的 5 年，仅巡视工作就让人印象深

刻。5 年来，中央巡视组开展 12 轮巡

视，共巡视 277 个党组织，对 16 个

省区市进行了“回头看”，对 4 个中

央单位开展了机动式巡视，兑现了

全覆盖的政治承诺。在实践基础上

将其上升为制度，出台了 《中国共

产党巡视工作条例》，并在今年 7 月

1 日进行了修订。

在 屡 屡 被 实 践 证 明 有 效 之 后 ，

中共的治国理政方略也成为了许多

国家的“他山之石”。

在西班牙，今年 2 月，其执政党

人 民 党 召 开 第 十 八 次 全 国 代 表 大

会，决定仿效中国共产党纪律检查

委员会确立的党内监督机制，设立

人民监督办公室，加强党内治理，

强化内部机制建设，接受社会各界

的检举监督。

“ 在 人 民 党 内 部 ， 党 员 私 下 里

会 谈 起 中 共 的 纪 律 检 查 委 员 会 ，

认 为 这 个 机 构 在 中 共 十 八 大 后 的

成绩令人钦佩不已。”出席大会的

巴亚多里德人民党代表胡安·卡洛

斯表示。

郭业洲透露，中联部每年邀请

外国政党代表团访华近 300 批，几

乎 每 天 都 有 中 共 的 国 际 客 人 、 国

际 朋 友 走 进 国 门 。 除 此 之 外 ， 中

共各级领导还率团出访。

“ 很 多 外 国 政 党 跟 我 们 反 映 ，

通 过 这 种 活 动 ， 特 别 是 一 级 级 的

党 组 织 对 他 们 开 放 ， 使 他 们 理 解

了 中 共 领 导 人 经 常 讲 的 ‘ 统 揽 全

局 、 协 调 各 方 ’ 到 底 是 什 么 意

思 ， 使 他 们 了 解 到 中 共 的 地 方 党

委 如 何 贯 彻 中 央 决 策 ， 使 他 们 了

解 到 中 国 政 党 制 度 的 优 势 和 特

色 ， 感 受 到 中 共 是 一 个 勤 政 为

民 、 与 时 俱 进 、 开 放 自 信 、 胸 怀

天下的党。”郭业洲表示。

治理能力举世公认

中国共产党率领中国人民取得

的 成 绩 ， 与 其 强 大 的 组 织 、 决

策 、 执 行 能 力 密 不 可 分 。 一 言 以

蔽之，执政能力至关重要。

在历次全面深化改革领导小组

会 议 中 ， 习 近 平 都 会 对 改 革 方 法

进 行 论 述 。 例 如 ， 在 中 央 深 改 组

第 五 次 会 议 上 ， 习 近 平 强 调 ， 要

调 配 充 实 专 门 督 察 力 量 ， 开 展 对

重 大 改 革 方 案 落 实 情 况 的 督 察 ，

做 到 改 革 推 进 到 哪 里 、 督 察 就 跟

进 到 哪 里 。 在 中 央 深 改 组 第 十 次

会 议 上 ， 习 近 平 提 出 ， 突 出 重

点 ， 对 准 焦 距 ， 找 准 穴 位 ， 击 中

要 害 。 在 中 央 深 改 组 第 十 七 次 会

议 上 ， 习 近 平 指 出 ， 要 把 鼓 励 基

层 改 革 创 新 、 大 胆 探 索 作 为 抓 改

革落地的重要方法。

以 全 面 深 化 改 革 为 例 ， 几 年

间 ， 1500 多 项 改 革 举 措 梯 次 展

开 ， 主 要 领 域 “ 四 梁 八 柱 ” 性 质

的 改 革 主 体 框 架 基 本 确 立 。 正 如

新 加 坡 《联 合 早 报》 所 评 价 的 ，

环 顾 世 界 ， 没 有 一 个 国 家 能 够 像

当 今 中 国 这 样 ， 以 一 种 说 到 做

到 、 只 争 朝 夕 的 方 式 全 面 推 进 改

革进程。

再 以 脱 贫 攻 坚 战 为 例 ， 5 年

来 ， 这 一 战 役 取 得 决 定 性 进 展 ，

6000 多 万 贫 困 人 口 稳 定 脱 贫 ， 贫

困 发 生 率 从 10.2% 下 降 到 4% 以 下 。

一 次 又 一 次 ， 中 国 创 造 着 世 界 减

贫 史 上 的 奇 迹 。 前 不 久 ， 乌 拉 圭

执政党“广泛阵线”主席哈维尔·
米 兰 达 专 程 到 云 南 怒 江 了 解 中 国

的 脱 贫 经 验 。 考 察 之 后 他 深 有 感

触 地 说 ， 中 共 的 责 任 感 和 行 动 力

为世界减贫事业树立了典范。

中 共 这 些 作 为 ， 世 界 看 在 眼

中 。 中 共 的 做 法 ， 为 世 界 提 供 了

重要的参考与选择。

中共中央对外联络部部长宋涛

表示，外国政党政要普遍认为，习

近平新时代中国特色社会主义思想

拓展了发展中国家走向现代化的途

径，为世界上那些希望加快发展又

希望保持自身独立性的国家和民族

提供了全新的选择，为解决人类问

题贡献了中国智慧和中国方案，为

世 界 社 会 主 义 发 展 作 出 了 中 国 贡

献，为国际社会开辟了一条合作共

赢、共建共享的文明发展新道路。

解码十九大

伴随着中共十九大胜利召开的，是来自全世界的关注。外国政党、外国媒体、普通
外国人，当他们关注十九大时，在关注些什么？

伴随着外界密切关注的，是中共越来越自信的姿态。中共的理念有何闪光点，中共
的方略有何优势，中共的能力有何突出之处？

对于今日的中国与世界而言，十九大的影响，此刻才刚刚开始。

十九大：深刻影响世界
本报记者 刘少华

10月22日，在十九大新闻中心举办的记者招待会上，一位外国记者在抓拍精彩镜头。

本报记者 雷 声摄
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（記者黃相慈／休士頓報導）為推廣促進海外華裔青少年對
傳統文化藝術的了解，傳承發展淵遠流長的中華文化藝術，由中
國國務院僑辦主辦，休士頓周潔曉慧舞蹈學校、美中國際藝術教
育聯盟承辦的 「中華文化大樂園-優秀才藝交流團」 將於11月
18日(周六)晚7時在Stafford Center隆重登場。這是休士頓經歷
哈維颶風侵襲、感恩節到來前的首場來自祖國的大型訪問團演出
，這場代表著中國青少年最高藝術水平的大型展演也是為該校
12月2日 「美麗中國」 隆重慶典拉開了序幕，成為建校20周年
慶典的重頭戲之一，在促進中美兩國文化交流的同時，慰問休士
頓僑胞，讓華裔青少年感受中國文化。

此次才藝交
流團由
中國國

務院僑辦領導率領30位團員， 其中20位青少年演員是國務院僑
辦從全國各地精心挑選，由湖南衛視導演團隊組建的亞歌文化傳
媒有限公司精心打造。年齡最大18歲，最小10歲，代表著當今
中國青少年文藝表演最高水平。別看他們年齡小卻個個出類拔萃
，身懷絕技！有獲得中國少兒戲曲最高獎 「小梅花獎」 金獎、
並登上2017年央視春晚舞台的小童星張楚怡；有 「中國新聲代
」 和《為愛而唱》而成名的15歲歌手張鈺琪；有 「首屆香港青
少年二胡比賽」 金獎張譯丹；有 「亞洲超級星秀」 雙料冠軍楊熠
茜；上海音樂學院附中優秀笛子演奏者鄭迪；有 「全國青少年街
舞大賽」 季軍李宗璞；小舞者羅語童、樣爘西、彭伊釩都曾榮登

央視和湖南衛視春晚並多次獲獎等等。他們將帶來音樂、
舞蹈、戲曲、雜技、武術等藝術表演將給休士頓地區華人

僑界一場豐富閃亮的藝術盛宴。
中華文化大樂園-優秀才藝交流團是國務

院僑辦繼 「中國尋根之旅」 活動之後
推出的又一項國家級品牌項目，旨在
增進海外華裔青少年了解中華文化，
傳播中華優秀文化瑰寶，他們的足跡
已經遍布世界各地。優秀才藝交流團
的小演員們為海外華裔青少年打開了
一扇了解中國文化、學習中國文化的

窗戶，將中華才藝送到海外的華文學校，送
到海外華裔青少年的身邊，使他們不出國門

就能領略和學習博大精深的中國文化。這次該團
在美國將訪問芝加哥、費城和休士頓三大城市，在休士
頓地區停留時間長達七天，除了慰問僑胞傾情獻演外，

還有一系列交流參訪行程，參觀騰龍教育學院、美國國際語言學
校，華夏中文學校、Katy World Theater、NASA宇航中心及休
斯頓大學、萊斯大學等與當地華裔青少年美國主流學校進行文化
藝術交流傳播和互動。

周潔曉慧舞蹈學校建校20周年來一直受到國務院僑辦的大
力支持和關懷，因20年來盡心致力於宣傳中華文化和推廣文化
藝術交流的突出貢獻，被國務院僑辦命名為 「海外華文教育示範
學校」 ，該校多次成功承辦 「中華文化大樂園」 系列交流活動，
為中美文化交流特別是和華裔青少年了解和熱愛祖國的璀璨文化
做出了努力和貢獻，已成為休斯頓家喻戶曉聞名海內外的藝術教
育和文化交流典範。作為此次交流演出的承辦者，該活動將在休
士頓總領館、美南新聞及休士頓各大社團的大力支持下，共同參
予支持此次優秀才藝交流活動，相信來自祖國的小明星們一定能
感受到休士頓僑胞的一片深情。僑胞們也會通過演出感受祖國人
民對休士頓地區華人華僑的溫暖關懷。

用藝術溫暖僑胞，架起中美青少年交流的橋梁，預祝中華文
化大樂園-優秀才藝交流團圓滿成功。

千萬別錯過這次難得的藝術盛宴。
演出地址：Stafford Centre(10505 Cash Rd, Stafford, TX

77477)
諮詢電話 713-516-5186或832-606-8809

中華文化大樂園-優秀才藝交流團
1111//1818獻演休士頓獻演休士頓文化盛宴慰問僑胞文化盛宴慰問僑胞

活動海報活動海報。。((周潔曉慧舞蹈學校提供周潔曉慧舞蹈學校提供))

20132013年年，，中華文化大樂園在周潔曉慧舞蹈學校傳授朝鮮族長鼓舞中華文化大樂園在周潔曉慧舞蹈學校傳授朝鮮族長鼓舞
，，深受華裔小舞者歡迎深受華裔小舞者歡迎。。((周潔曉慧舞蹈學校提供周潔曉慧舞蹈學校提供))

中華文化大樂園小中華文化大樂園小
舞者表演舞者表演。。((周潔曉周潔曉
慧舞蹈學校提供慧舞蹈學校提供))

活動快報活動快報 1010月月2828
日至日至1010月月2929日日

美南銀行社區服務美南銀行社區服務
講座講座
生活講座生活講座 「「退休生退休生

涯漫談涯漫談」」
周宏女士主講周宏女士主講
1010--2828--20192019（（Sat)Sat)上午上午1010時至中午時至中午
1212時時
美南銀行社區活動中心美南銀行社區活動中心
69016901 Corporate Dr. Houston,Corporate Dr. Houston,
TX.TX.7703677036

中國人活動中心中國人活動中心--華助中心華助中心
夕陽紅慶生會夕陽紅慶生會
1010--2828--20172017（（Sat)Sat)上午上午1010時至下午時至下午
33時時
中國人活動中心中國人活動中心130130大廳大廳

休士頓角聲社區中心休士頓角聲社區中心
「「醫療保險醫療保險」」 講座講座
主題主題 「「20182018奧巴馬健保講座奧巴馬健保講座」」
曾惠蘭博士主講曾惠蘭博士主講
1010--2828--20172017（（Sat)Sat)下午下午22時至下午時至下午44
時時
角聲社區中心角聲社區中心
70017001 Corporate Dr.#Corporate Dr.#379379,Houston,,Houston,
TX.TX.7703677036

FAPAFAPA南德州分會舉行南德州分會舉行20172017年會年會
全球台灣研究中心副董事長胡兌昀全球台灣研究中心副董事長胡兌昀
女士主講女士主講
分享中生代台美菁英分享中生代台美菁英，，如何願意並如何願意並
投入在海外關心投入在海外關心
並幫助台灣隊伍並幫助台灣隊伍
1010--2828--20172017（（Sat)Sat)下午下午44時至下午時至下午88
時時
台灣人活動中心台灣人活動中心
58855885 Point West,Houston,TX.Point West,Houston,TX.7703677036

1515周年普德精舍祈福大法會周年普德精舍祈福大法會
1010--2929--20172017（（Sun)Sun)上午上午99時至下午時至下午
22時時
中台禪寺中台禪寺
1212912129 Bellaire Blvd.Houston,Bellaire Blvd.Houston,
TX.TX.7707277072

休士頓榮光會舉行榮民節大會休士頓榮光會舉行榮民節大會
榮光會理監事選舉及理事長交接榮光會理監事選舉及理事長交接
1010--2929--20172017 （（Sun)Sun)上午上午1010時時3030分分
至中午至中午1212時時
僑教中心展覽室僑教中心展覽室

休士頓台灣商會秋季烤肉活動休士頓台灣商會秋季烤肉活動
1010--2929--20172017（（Sun)Sun)上午上午1111時時3030分分
至下午至下午11時時3030分分
Eldridge ParkEldridge Park
25112511 Eldridge Rd.Sugar Land,Eldridge Rd.Sugar Land,
TX.TX.7747877478

休士頓華嚴蓮社梁皇寶懺法會休士頓華嚴蓮社梁皇寶懺法會
1010-- 2424 --20172017 （（ Tues.)Tues.) 1010--2929 --
20172017 （（ Sun. )Sun. ) 上午九時至下午四時上午九時至下午四時
休士頓華嚴蓮社休士頓華嚴蓮社
93699369 Wilcrest Dr. Houston TXWilcrest Dr. Houston TX
7709977099

華嚴蓮社圓果法師圓寂十週年追思華嚴蓮社圓果法師圓寂十週年追思
會會
1010-- 2929 -- 20172017 （（Sun. )Sun. ) 上午上午99：：0000
至上午至上午1010：：1515
休士頓華嚴蓮社休士頓華嚴蓮社（（93699369 Wilcrest Dr.Wilcrest Dr.
Houston TXHouston TX 7709977099 ))

康樂活動中心開放接待日康樂活動中心開放接待日
1010 -- 2727 -- 20172017 （（Fri. )Fri. ) 下 午下 午 11：：
0000--33：：0000
96309630 Clarewood Dr. # AClarewood Dr. # A22 HoustonHouston
TXTX 7703677036

休斯敦衛理公會醫院健康講座系列休斯敦衛理公會醫院健康講座系列
1010 -- 2828 -- 20172017 （（ Sat. )Sat. ) 下午下午 33：：
3030 --55：：0000
中華文化服務中心中華文化服務中心（（ 98009800 TownTown
Park Dr. SuitePark Dr. Suite 255255, Houston TX, Houston TX
7703677036 ))

美南山東同鄉會理事會美南山東同鄉會理事會
1010 -- 2929 -- 20172017 （（ Sun. )Sun. ) 下午下午 11：：
3030
中國人活動中心中國人活動中心 115115 室室

僑聯文教基金會僑聯文教基金會106106 年海外華文著年海外華文著
述獎頒獎典禮述獎頒獎典禮
1010 -- 2929 -- 20172017 （（ Sun. )Sun. ) 下午下午 22：：
0000
僑教中心僑教中心

活動活動
快報快報

 
















追隨夢想-女高音張玲獨唱音樂會。由錢護壯教授歌唱工作室主辦。於11/3/2017（星期五）晚7:00Pm 在休斯頓柏林音樂廳舉行
。張玲她多年師從音樂家錢護壯教授，她的嗓音圓潤、高亢、具有穿透力。她是錢教授歌唱工作室的優秀女高音，也是炎黃歌舞團副
團長。在這場音樂會中，她用五種語言演唱。中文、英文、意大利文、德文、拉丁文。有歌劇詠嘆調、音樂劇詠嘆調等。也約請了幾
名男歌手同台向大家做匯報演出。音樂會免費入場，歡迎大家光臨指導。

張玲獨唱音樂會報導 追随梦想追随梦想追随梦想追随梦想
女高音女高音女高音女高音张玲张玲张玲张玲

独唱音乐会独唱音乐会独唱音乐会独唱音乐会

钱护壮教授歌唱工作室主办钱护壮教授歌唱工作室主办钱护壮教授歌唱工作室主办钱护壮教授歌唱工作室主办

时间时间时间时间: 

2017年年年年11月月月月3日日日日7:00 pm

地点地点地点地点: 

Houston Baptist University

Belin Performance Hall

7502 Fondren Road

Houston TX 77074

免费入场免费入场免费入场免费入场

（綜合報導）前不久由美國華裔小姐選美
會主辦，美國TVBUSA及康州金神大賭場共同
協辦，麗興恆生珠寶集團冠名贊助的“2017美

國華裔小姐競選”，在康州金神大賭場
舉行，13位來自全美國各州的華裔佳麗
在舞臺上施展渾身解數，爭奪“美貌與
智慧雙全”的后冠。曾習舞於J&H，現
就讀於紐約大學的李思佳（Rose Li）成
為最大贏家，壓倒12位競爭對手，摘得
美國華裔小姐桂冠，同時取得“最上鏡
小姐”，“最佳晚裝演藝小姐”及“最
完美體態佳麗”四料大獎，之後她將代
表紐約前往香港參加國際中華小姐選美
。 Rose曾榮獲“2015休斯頓華埠小姐
”及“2015全美華埠小姐”的稱號，此
次參加“美國華裔小姐”從初賽到決賽
一直深受觀眾歡迎，但由於在參賽期間
手部因遭遇車禍而意外受傷，打上石膏
後有許多活動無法參加，連她最擅長的
舞蹈都沒有辦法好好詮釋，但她依然沈
著應付，最終奪得後冕。學舞蹈不僅能
夠保持好身材，提昇氣質，更能磨煉一
個人的意志，使人有勇氣，不怯場，在關鍵時 刻保持冷靜沈著的好心態。堅持跳舞，它會帶

給你伴隨一生的財富。

周潔曉慧舞蹈學校畢業生Rose Li(李思佳) 勇奪第
16屆美國華裔小姐桂冠四料冠軍

Rose LiRose Li 勇奪第勇奪第1616屆美國華裔小姐桂冠四料冠軍屆美國華裔小姐桂冠四料冠軍

婀娜佳麗婀娜佳麗
第第1616屆美國華裔小姐一屆美國華裔小姐一,,二二,,三名獲得者三名獲得者
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